

LUCHAS VIOLENTAS ENTRE IPRES Y LENS

LA BATALLA SE CORRE Á LAS FLANDES

FLANDES

El ataque brusco de Ludendorff contra las líneas portuguesas de Flandes, al Sur de Armentieres, sólo ha tenido un éxito mediano. Después de una resistencia de doce horas, los soldados de Portugal se replegaron al riachuelo denominado Lave, afluente del Lys, y ayudados en sus flancos (Estaires y Givenchy) por los ingleses, mantuvieron con energía la nueva línea. La parte británica de la tarde de ayer dice que todas las tentativas realizadas por los alemanes para cruzar el Lave han sido inútiles; y el de la noche insiste en que la posición Estaires-Givenchy continúa en poder de los aliados.

En vista de la formidable resistencia que encontraba en el Lave, el mando germano ha extendido al Norte la zona de asalto. Ya se pelea nuevamente en Bélgica, desde el Sur de Ipres a la frontera. La defensa británica se apoya aquí en las colinas de Messines-Wyschaete y luego en la pequeña ciudad de Armentieres, que debe ser un montón de ruinas, porque los alemanes la bombardean a diario desde hace tres años. En Bélgica, las avanzadas británicas se han replegado a las alturas que conquistó sir Horacio Plumer, el general que hoy está en Italia. Más abajo, los teutones han pasado el Lys por algunos puntos, entre Bac-Saint-Maur y el Este de Estaires. Si progresan varios kilómetros en esa dirección, tropezarán con un obstáculo natural de importancia. Nos referimos a la zona forestal conocida por selva de Nieppe, y que se compone de los bosques de Amont, Clebest, Aval y Moyen. Detrás de esa selva se abre el canal de Nieppe. La posición es muy buena, y los ingleses, si se ven apurados, pueden defenderse en ella con obstinación. Sin embargo, anoche se luchaba muy al Este de la comarca, a que nos referimos, ya que no se citaba todavía los nombres de Neuf y Vieux Berquin, dos pueblos al Sudoeste de Bailleul.

Todo este país es llano y bajo. Al Este de Bailleul se eleva la eminencia más alta, llamada pretenciosamente Monte de Lille, y cuya cota no excede de los 46 metros. Hay un número enorme de granjas unidas por senderos y estrechos caminos. Quien escribe estos renglones visitó la región, ahora precisamente hace dos años. Estuvo en Bailleul y luego en Estaires, y recorrió en auto la calzada que de Estaires baja hacia la zona minera del Artois, y que han cruzado anteaer los alemanes, después de la ocupación de Laventie.

Es posible que los germanos se encarnicen contra las colinas de Messines-Wyschaete, pero el terreno les favorece más entre ellas y el Norte de Lens. Por eso hay que esperar nuevos asaltos por ambas orillas del Lys hacia Bailleul-Hazebrouck y hacia Merville-Aire.

Es que Ludendorff transforma la batalla por Amiens en una batalla por Calais? ¿Es que golpea en las Flandes para dividir las reservas de su enemigo? No obstante las luchas parciales del Oise, los alemanes siguen llevando su esfuerzo a los sectores ingleses. Han suspendido los empujones picardes—aunque el comunicado francés de la tarde del miércoles narra una violenta acción en Hangard—y acometen furiosamente desde el Sur de Ipres a los límites del Artois. Foch desconfiará y no moverá sus peones estratégicos sino con mucha prudencia. Ya se ha visto que no le engañaron las operaciones emprendidas contra sus soldados de Soissons y la selva de Coucy. Les dió la importancia que tenían realmente, y siguió observando lo que sucedía en su izquierda.

Es verdad que si se produce una ruptura muy arriba, las reservas francesas no podrán llegar tan deprisa como llegaron el 23 de marzo, porque hay bastante distancia desde Amiens a Calais. Sin embargo, no olvidemos que los ingleses tienen la mayoría de sus elementos en Bélgica, la Flandes francesa y el Artois, y que el canal—que no dominan sus adversarios—les pone en rápida comunicación con su isla. Las tropas que acaban su instrucción en Inglaterra serán llevadas velozmente, si hacen falta, a Calais y Boulogne, desde Dover y Folkestone.

Hay algo espasmódico en esta nueva fase de la gran ofensiva del Kaiser. Nótese cierta nerviosidad en el mando germano. El restablecimiento estratégico, que consiguieron bravamente, operando de consuno britanos y galos, uniéndose adelante de Amiens), es decir, allí donde era necesario hacerlo, ha dado al traste con el plan grandioso imaginado por Luden-

dorff. Y desde el fracaso del asalto frontal todo se vuelve en el campo teutón, diversiones tácticas.

Quizá, si la batalla de Flandes no da mejores resultados que la de Picardía-Oise, Hindenburg ordene a los austriacos atacar a los italianos por el Trentino...

COMUNICADOS OFICIALES

Francia.—Paris, 10.—Comunicado de la noche.—En el frente, al Norte de Montdidier y en la región del canal del Oise, la lucha de artillería se mantuvo bastante violenta. No hubo acciones de infantería. Los franceses han capturado unos 30 prisioneros durante los combates de anoche. Jornada tranquila en el resto del frente.

Aviación.—Se confirma que el 31 de marzo los pilotos franceses derribaron cuatro aeroplanos más alemanes, así como en los días 2 y 6 de abril. Un quinto aparato fue derribado el día 6 por la defensa antiaérea.

Ejército de Oriente.—Encuentros de patrullas cerca de Staravina y en el Struma. Acciones de artillería en el valle del Vardar y en el sector de Monastir. Bombardeo de los campamentos búlgaros al Sudoeste de Denir-lisar por la aviación británica. (T. S. H.)

Alemania.—Nauen, 10.—Al Norte de Armentieres hemos penetrado en las líneas inglesas a ambos lados de Waasten (Warnton). Entre Armentieres y Staires hemos pasado el Lys en diversos puntos. (T. S. H.)

Inglaterra.—Carnarvon, 10.—Comunicado de la noche.—Después del bombardeo mencionado en el comunicado de esta mañana, pronunció el enemigo un nuevo ataque con fuerzas de refresco contra nuestras posiciones en el río Lys, en Armentieres y el canal de Ipres a Comines. En este sector se han desarrollado encarnizadas luchas durante todo el día, así como en todo el frente del ataque de ayer en el Norte del Canal de La Bassée.

Al Norte de Armentieres, el peso de los asaltos enemigos ha hecho retroceder a nuestras tropas hasta la línea de la cresta de Wyschaete, Messines y Ploegsdert. Algunos núcleos de infantería alemana, que consiguieron penetrar en Messines fueron arrojados esta mañana por un contraataque de nuestras tropas. Al Sur de Armentieres, después de prolongados combates, consiguió el enemigo establecerse en la orilla izquierda del río Lys y en algunos puntos al Este de Staires e inmediaciones de Bac-Saint-Maur. Esta mañana cruzó el enemigo también el Lave, en Les-trem; pero contraatacados por nuestras tropas, fué expulsado del pueblo y forzado a cruzar el río de nuevo. Entre Staires y Givenchy han sido mantenidas nuestras posiciones. En los demás sectores del frente británico, la jornada ha transcurrido en calma relativa. (T. S. H.)

Italia.—Cottano, 10.—Comunicado de la noche.—En el Astico y el Brenta vivo fuego de ambas artillerías. Nuestras baterías verificaron concentraciones en Giudicaria y en la región Noroeste del monte Grapa.

En el frente del Asiago combates de artillería, siendo rechazado el enemigo, dejando prisioneros en nuestro poder. Grupos enemigos fueron tomados bajo nuestro fuego y dispersados en el valle de Lagarina y en el de Assiz. En el litoral, vivo fuego a lo largo del Sile y en el viejo Piave. En Camposile, una de nuestras patrullas destruyó un puesto avanzado enemigo, haciendo prisioneros. (T. S. H.)

LA OFENSIVA ALEMANA

Lo que se propone Hindenburg.—Paris, 10.—Según los periódicos alemanes, Hindenburg persigue tres objetivos:

Primero, hacer retroceder a los ingleses hacia el Norte; segundo, separar al ejército inglés del francés; tercero, aislar a la región parisina de los ejércitos del Este.

Ninguno de estos objetivos ha sido alcanzado hasta ahora. Los refuerzos ingleses, llegados en número considerable, han permitido fortalecer el frente Norte y el acceso a Amiens, donde tenemos igualmente poderosas fuerzas. La esperanza de cortar el ejército inglés aparece como irrealizable, aun si el enemigo tomase Amiens, porque las nuevas vías férreas hacen inútil la posesión de la línea directa de Clermont Calais. Nuestro sistema defensivo en la región de Soissons-Noyon es tan formidable, que puede resistir todos los asaltos.

La decepción alemana se manifiesta en las declaraciones de los prisioneros, que dicen que el Estado Mayor alemán contaba con la superioridad numérica para atropellar las fuerzas francesas. No sólo esperaba rechazar a los aliados del Somme, sino que esperaba la retirada general francobritánica en toda la extensión del frente y hasta muy al Este de la línea principal de ataque. (Agencia Radio.)

Portugueses y franceses.—Paris, 10.—Como era de prever, las tropas angloportuguesas reaccionaron notablemente hoy en la región de Armentieres y ganaron terreno, mientras que los franceses rechazaban una tentativa que los alemanes para obtener la posesión del pueblo de Hangard-en-Santerre, por donde intenta el enemigo llegar al afluente del Ayre y Roye, al Sur de Amiens. Así también en el valle del Oise, tanto en Noyon como ante Ribecourt, nuestras tropas cierran herméticamente todas las vías de acceso a los invasores. (Agencia Radio.)

Las fantasías germanas.—Paris, 10.—Di-

cen de Basilea que con el fin de calmar a los alemanes, que encuentran la ofensiva demasiado lenta, los periódicos como el *Deutsche Tages Zeitung*, describen el estado de Paris con simétricos colores y con una increíble imprudencia. Dicen especialmente que las granadas caen todos los días sobre diversos barrios; que la población de ananimitas, disfrazados de mujeres, abordan a los jóvenes en los bulevares para descubrir si su situación militar es reprochable y entregarlos al Consejo de guerra. Dicen que Clemenceau concentró en la población numerosas tropas negras, a fin de disparar sobre la población en caso de revueltas.

Esta fecunda imaginación divierte mucho a los parisinos porque demuestra la candidez de los alemanes al dejarse engañar por tan extravagantes mentiras. (Agencia Radio.)

Referencias de Hamilton Fyfe.—Londres, 10.—Hamilton Fyfe escribe en el *Daily Mail*: «Esta mañana, el enemigo atacó, después de un bombardeo intenso, el frente del canal de La Bassée, hasta cerca de Armentieres, que estaba defendido por tropas inglesas y portuguesas. A eso de las ocho, en medio de una intensa niebla, nuestras avanzadas descubrieron la infantería alemana que avanzaba.

Los esfuerzos más violentos se realizaron en la extrema derecha del frente. El solo objetivo era la posesión de Givenchy. A corta distancia del Norte, los portugueses entraron valientemente en acción, que duró toda la mitad del día. Hacia el medio día, cerca de Givenchy, hicimos 80 prisioneros. La valerosa guarnición en el puesto al Sur del canal se defendió aún con energía y con probabilidades de triunfo.

Se desconoce aún el número de divisiones alemanas que han tomado parte en el combate. Las tropas de asalto parecían ser de refresco.

Hemos muerto y herido gran número de alemanes.

Esperamos que de aquí a cuarenta y ocho horas se modificará la situación a favor nuestro. (Agencia Radio.)

La opinión alemana se impacienta.—Londres, 10.—El corresponsal del *Morning Post* en Zurich dice que el público alemán empieza a estar impaciente, y los corresponsales militares tratan de calmar la inquietud prometiendo nuevos golpes por Hindenburg.

Declaran dichos corresponsales ahora que los objetivos alemanes no son ni Paris ni Calais, sino destruir la ofensiva del enemigo.

Agregan que la situación política ha sufrido cambios, y la Prensa dice que no desean anexiones en Occidente, lo cual es incompatible con los principios nacionales modernos. (T. S. H.)

Situación militar en el frente francés.—Paris, 10.—«L'Echo de Paris» escribe con motivo de las pérdidas alemanas:

«Las observaciones hechas por los combatientes en el curso mismo de la acción están confirmadas por documentos que llegan de todas partes, y sobre todo por los mismos prisioneros, que en los interrogatorios insisten muy particularmente en la cannicería que nuestra artillería y ametralladoras han producido en sus líneas.

Los franceses se han batido uno contra otros ó tres siempre, pues al principio faltaron las reservas.

Por razón de nuestra inferioridad numérica hemos empleado la táctica defensiva y esperando al adversario utilizando el terreno.

Una línea de hombres ocultos en agujeros ó en trincheras improvisadas pierde menos gente que el asaltante, que llega en masas compactas, como no ha dejado de hacer nuestro adversario desde el principio de esta lucha: los primeros días, toda la masa de choque era prusiana. ¡Gran novedad!

De ordinario, nuestros enemigos ponen en las primeras filas a los badenses, sajones, wurttembergueses, etc., y perfectamente se ha observado a los bávaros; pero esta vez se trataba de la batalla del Emperador y Rey.

Los fieles prusianos tuvieron tal honor; pero les costó caro.

Ciertos elementos de la 16.ª división bávara, de la división 23.ª de infantería, de la 12.ª también de infantería y de la división de reemplazo de la Guardia han tenido pérdidas equivalentes a un 25 por 100 de sus efectivos.

La división tercera de la Guardia y la 45.ª de reserva han sufrido aún más. Algunos de sus batallones han perdido el 40 por 100. La cifra es mayor en la división segunda de reserva de la Guardia y en la quinta de infantería, que llega en ciertas unidades al 50 por 100 de pérdidas. En fin, la división sexta de infantería, la 195.ª, la cuarta y la 119.ª de formaciones han dejado en el campo de batalla el 75 por 100 de sus efectivos.

La división primera bávara ha sufrido las mismas pérdidas, y varias de sus compañías han quedado reducidas a menos de 40 hombres.

No hay duda de que Alemania experimenta cierto desaliento al comparar las pérdidas con las ganancias, y sobre todo al calcular lo que le costará los fines que hace veinte días se ha propuesto alcanzar ante la faz del mundo. El Gobierno badense acaba de anunciar que deja de publicar la lista de sus pérdidas, lo que prueba que tiene interés en ocultarlas. (T. S. H.)

Informes de un corresponsal.—Londres,

10.—El corresponsal del «Morning Post» en el frente occidental, al describir el intento alemán de perforación entre Armentieres y La Bassée para dirigirse a Calais, dice que probablemente el ataque está destinado a suprimir el pronunciado saliente que entra en las líneas alemanas, entre Givenchy y Flurbaix, en la esperanza de obligar a nuestras tropas a retroceder en ambas aladas, imprimiendo tremenda presión en los flancos. Durante varios días ha habido un cañoneo inusitado y mucho movimiento de transporte de fuerza en los caminos a retaguardia de las líneas enemigas. El adversario ha disparado una cantidad tremenda de granadas con gases, calculadas extraoficialmente en 60.000, incluyendo las de mostaza. Otras variedades de granadas venenosas han sido distribuidas prodigamente en las trincheras y posiciones próximas al frente. Los cañones empezaron un fuego concentrado a las cuatro de la mañana por encima de Armentieres, cerca de Lens. Las tropas de asalto alemanas atacaron diferentes veces, de acuerdo con un programa, y se entabló dura lucha. Los alemanes atacaron en masas compactas.

El «London Times», al describir los ataques siguientes, dice que se extendieron en el Norte de Flurbaix, al Sur de Givenchy. Antes de operar, los alemanes tenían en esta línea tres visiones más que a principios de la noche.

Este ataque no se ha realizado con las tropas de la línea solamente, pues en los últimos momentos se trajeron nuevas fuerzas. Nuestras posiciones avanzadas se resistieron ligeramente con la intención de que el enemigo penetrara en ellas y se pusiera en contacto con la línea de batalla de la retaguardia. Los informes dicen que el enemigo ha penetrado en las líneas del frente, primero por encima de Givenchy y después por Flurbaix. Después de esto, el enemigo consiguió pisar en varios puntos nuestras posiciones avanzadas. Todavía en las primeras horas de la tarde, el enemigo no ha conseguido decidir la batalla. El enemigo se ha visto obligado a emprender este ataque por las condiciones económicas de Alemania y por el cansancio y agotamiento de sus principales aliados. (T. S. H.)

LOS ALIADOS

Acuerdo bien acogido.—Londres, 10.—Toda la Prensa inglesa ha recibido con satisfacción el discurso de Lloyd George por el cual se eleva la edad militar hasta los cincuenta años. (T. S. H.)

LA PAZ SEPARADA

Condiciones de paz con Rumania.—Ginebra, 10.—La estancia del canciller del Imperio en el gran cuartel general parece motivada por la necesidad de discutir con el Kaiser la paz rumana, después de las conversaciones que se entablaron entre el Gabinete Marghiloman y las Potencias centrales. Estas parece que han admitido la unión de la Besarabia a Rumania. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

Una recepción.—Roma, 10.—La Unión Socialista italiana ofreció ayer tarde a los delegados socialistas del Congreso de nacionalidades oprimidas una recepción, a la cual asistieron numerosas personalidades políticas. Y Albert Thomas, que presidió la reunión, declaró lo siguiente: «Los socialistas franceses han afirmado siempre que Francia, aunque consiguiera brillantes victorias y sus ejércitos rechazaran a los invasores hasta Berlín, reclamaria solamente lo que le pertenece: la Alsacia y la Lorena.» (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Contra la amenaza submarina.—Nueva York, 10.—Según el Consejo interaliado de inspección marítima, la amenaza de los submarinos desaparecerá dentro de poco. (Agencia Radio.)

Trescientos uques de transporte. Nueva York, 10.—Los Estados Unidos tienen en la actualidad 390 buques encargados del transporte de hombres y de viveres al través del Atlántico. Esta cifra aumentará rápidamente. (Agencia Radio.)

Inglaterra.—Londres, 10.—Parte semanal del Almirantazgo.—Llegadas y salidas de buques mercantes de todas las naciones: llegadas, 2.500 salidas, 2.495. Mercantes ingleses hundidos por minas ó por submarinos: de más de 1.600 toneladas, cuatro; de menos de 1.600 toneladas, dos. Buques mercantes ingleses atacados infructuosamente por los submarinos, once. Pesqueros ingleses hundidos, dos. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Alexeief en poder de los cosacos.—Ginebra, 10.—Comunican de Berna que la Federación de la Prensa confirma la noticia de que a fines de marzo cayó el general Alexeief en poder de los cosacos, que habían abrazado la causa bolchevique, y añade que las tropas bolcheviques derrotaron al general Korniloff, y cuando estaba a punto de rendirse logró por fin escapar con el resto de su caballería a regiones remotas. (Agencia Radio.)

El templo de una raza

(DE NUESTRO REDACTOR EN PARIS)
23 de marzo.
Yo visité Reims en julio de 1916. De las cincuenta mil casas de la capital de Champaña, veintidós mil estaban completamente destruí-

das, y las restantes, más ó menos averiadas, eran inhabitables. Se vivía en los sótanos. Los bombardeos aéreos y por la pieza á largo alcance apostada en la altura de Brimont, eran cotidianos. Y, sin embargo, quedaban en Reims unos veinte mil habitantes, que se habían resignado á aquella vida, que se habían familiarizado con el peligro y con la muerte... Cuando el Kronprinz arrió en su furor vandálico contra Reims; cuando, una tras otra, fueron cayendo las casas que permanecían en pie; cuando cesaron los paréntesis entre los bombardeos... hubo que obligar á los reñepes, apegados á sus pobres lares, á emigrar. Y el éxodo se consumió á la fuerza. Algunos viejos lloraban al separarse del terruño. Hubiesen preferido reposar en él eternamente á abandonarlo.

Así es la raza francesa. Y esto no lo pueden comprender los alemanes. Aún no han llegado á darse cuenta de la contextura moral, del temple de alma, del carácter de los franceses. Todas sus tentativas de intimidación y de terrorismo han fracasado: han venido á romperse contra el corazón de una raza que es naturalmente heroica, que posee el don divino de la serenidad, que acepta la vida dramática con una sonrisa desdichosa en los labios y un fuerte esotismo en las profundidades del sér.

En estos días y en estas noches de bombardeos, por los gothas ó por el «cañón-fantasma», el cronista ha podido juzgar á una raza. No hay espectáculo más hermoso que el de un rostro humano sereno y sonriente ante el peligro. El miedo es feo. El valor pone luces divinas en las miradas de los hombres. Un hombre valiente es lo que más puede asemejarse á un dios. No temerle á la muerte es tanto como ser inmortal. La perdurabilidad, la inmortalidad de una raza está en razón directa de la facilidad con que sus generaciones saben sufrir y sus individuos sacrificarse.

Si no faltan en Paris algunas almas medrosas, las que abundan son las temerarias y, sobre todo, las incrédulas. ¡Ah, esto es muy curioso! De cien parisenses, noventa y nueve no le dan crédito al peligro: estimándolo mínimo—en lo que aciertan—lo dan por inexistente—en lo que se equivocan. Pasada la sorpresa de los gothas y del «cañón de Julio Verne», admitido el hecho de que Paris es una *ville au front*, los parisenses se deciden á proseguir la vida «como si tal cosa». Como se vive en Bar-le-Duc, ó en Epervain, en Soissons ó en Nancy, puede vivirse en Lutecia. Y queda la ventaja de la inmensidad de Paris, de sus arrabales, de sus avenidas anchurosas, de sus jardines y sus plazas... Tres cuartas partes de los proyectiles del cañón misterioso resultan inofensivos, porque no caen en lugares habitados. Todo el mundo hace su cálculo de probabilidades y decide, por lo general, que *c'est idiot d'avoir peur, puisque le danger est presque nul*. ¡Admirable optimismo! ¡Fuerza espiritual maravillosa! No obstante, esa fuerza debe ser administrada. Que tome todo su impulso donde lo reclama, que es en el campo de batalla, pero que sea en la ciudad modesta, ponderada.

Yo conozco en Paris á muchas familias, á muchas personas. Por cada caso de *susto* que he encontrado, me he visto en presencia de diez de incredulidad, de temeridad ó de imprudencia. Aún no he conseguido convencer á un helenista ilustre, que vive en un cuarto piso del barrio de la Montaña de Santa Geneveva, de la oportunidad de bajar al sótano en cuanto los bomberos dan la señal de alarma. El helenista, su esposa y su hija sonríen desdenosamente y manifiestan su propósito de no bajar sino empujados por las bombas. Conozco á unos recién casados millonarios, en pleno idilio; el tercer *raid* de *gothas* les sorprendió en la calle y fueron á pie hasta su casa, andando tres cuartos de hora al través de la metralla. Conozco docenas de pintores de Montmartre y de Montparnasse que no abandonan sus estudios, vecinos directos de las nubes. Conozco centenares de personas que se asoman al balcón para ver el chispazo y oír el silbido de los torpedos y darse cuenta del sitio de cada explosión. Conozco... Pero sería el cuento de nunca acabar.

Es optimismo y esa serenidad son contagiosos. Citaré mi caso personal como un ejemplo: yo no he bajado al sótano hasta el tercer *raid*, que me sorprendió en una gran avenida del barrio de Passy. Obstinado en mi confianza me disponía á llegar á pie hasta mi casa, pero la proximidad de una explosión me hizo buscar un refugio. Y lo hallé, excelente, en un sótano con luz eléctrica, donde una condesa otomana, sentada en un sillón de mimbres, con su *Lulu* de Pomerania en el regazo, presidía una reunión ultrademocrática, verdaderamente fraternal, «un salón de la guerra»... Desde entonces, soy partidario del sótano, creo en el sótano y hago la propaganda del sótano... Mi argumentación es esta:

En la calle el peligro es pequeño, en la casa minúsculo, en el sótano infinitesimal... Se da una muestra de civismo y de prudencia bajando al sótano...

En fin, se pasa una vida en Paris aconsejándole á los amigos que sean menos valientes... ¡Ay, quién hiciera comprender estas cosas a los alemanes! ¡No habrá modo de despertar el sentido psicológico en los hombres del Rin?

ALBERTO INSUA

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

Centenario de Amador de los Ríos

Baena, villa donde nació D. José Amador de los Ríos, se dispone a celebrar solemnemente el centenario de aquel insigne profesor y académico que tanto contribuyó a elevar el nivel de la cultura hispánica con sus trabajos de arqueología é historia literaria.

Córdoba ha querido asociarse á la conmemoración. A este fin, el teniente de alcalde cordobés, D. Sebastián Barrios Rejano, presentó á la Corporación de que forma parte una moción, que dice así:

«La villa de Baena, de esta provincia, entendiéndose que nada honra tanto á los pueblos como el sentimiento de gratitud noblemente tributado en homenaje de respetuoso recuerdo á la memoria de sus hijos preclaros, trata de celebrar grandes fiestas en honor de aquel insigne escritor y eminente arqueólogo que se llamó D. José Amador de los Ríos, con motivo del primer centenario de su nacimiento, acaecido en aquella villa el día 30 de abril de 1878.

Córdoba, capital ilustre de aquel pueblo y de una provincia que fué en todo tiempo plantel fecundo de sabios y artistas, estimó siempre como propias las glorias que en las esferas literarias alcanzó el famoso Amador de los Ríos, y buena prueba de ello fué el acuerdo capitular de 11 de marzo de 1878, por el cual se impuso el nombre de Amador de los Ríos á la calle hasta entonces llamada Colegio de San Pelagio, en cuyo edificio había vivido como seminarista el benemérito escritor en los años de su juventud, rindiendo así pleitesía á la justa fama del comprovinciano que supo enaltecer el nombre de Córdoba juntamente con el de su villa natal.

Hoy que Baena se dispone á celebrar solemnemente el centenario de hijo tan ilustre, ocasión es que Córdoba y en su nombre la Excmo. Corporación municipal, añadiendo una prueba más de cultura á las muchas que en su limpio historial ostenta, dirija á aquel pueblo por conducto de su ilustre Ayuntamiento una patriótica y efusiva comunicación, adhiriéndose á las fiestas y jubilos con que la histórica villa honrará en cercana fecha la del nacimiento de aquel arqueólogo y crítico eminente y felicitándole por su legítimo orgullo de contar entre sus hijos al ilustre fundador de la crítica histórica D. José Amador de los Ríos y Serrano.»

Esta plausible conducta de Córdoba debe ser imitada por Sevilla, Toledo y Madrid.

Recuérdese que entre las obras de don José Amador de los Ríos figuran «Sevilla pintoresca», «Toledo pintoresco» é «Historia de la Villa y Corte de Madrid». Brindamos el recordatorio á los alcaldes de las tres capitales mencionadas, y particularmente al de Madrid, que á su condición de alcalde una de cultivador ilustre de las letras, y á buen seguro no habrá de desatendernos.

HACE MEDIO SIGLO

Día 11 de abril de 1898.—La goleta española *Africa* llevó á fines de marzo á la Habana noticias de San Thomas. Corría en esta isla el rumor de que el Senado americano había ratificado el Tratado de venta á los Estados Unidos. La alegría era general. Los habitantes de Santa Cruz estaban muy disgustados de que se les hubiese excluido del Tratado. Era inminente un rompimiento. (De *La Correspondencia de España*.)

CRISIS INDUSTRIAL

Subsistencias y transportes

EN ZARAGOZA

La Comisión de subsistencias.

Zaragoza, 10.—La Comisión especial municipal de Subsistencias ha entregado las cantidades de harina para la fabricación de pan para el consumo público al precio de 56,70 pesetas los 100 kilos.

La Comisión tiene nuevas ofertas de los pueblos y remesas pendientes, calculando que está asegurado el abastecimiento de la ciudad hasta mediados de mayo. Durante ese tiempo el gobernador y la Comisión municipal buscarán una solución hasta la nueva cosecha.

EN VALENCIA

La cuestión del pan.

Valencia, 10.—El acuerdo del Ayuntamiento en la cuestión del pan ha causado una impresión desastrosa en el gremio de horneros y están dispuestos á llegar al cierre de las fábricas si no les compensa el Municipio las pérdidas.

No son, sin embargo, partidarios de encarecer el pan, y para evitarse la animadversión popular se decidieron por el cierre.

Las harinas.

Una Comisión de la Asociación Regional de Fabricantes de Harinas ha visitado al alcalde y al gobernador, comunicándole á éste el acuerdo del Ayuntamiento.

Opinan que es inútil pedir al Gobierno que exija la tasa, porque la Asociación viene solicitándole y ha ofrecido bajar las harinas á 51 pesetas, si pueden comprar el trigo á 40 los 100 kilos.

Existe trigo suficiente en España. En opinión de los harineros, existe bastante trigo en España para el consumo nacional, y amenazan con dejar las fábricas si no se les facilita el trigo al precio convenido, pues tampoco quieren cargar con la hostilidad del público.

El arroz.

Se ha autorizado la salida de 1.536 toneladas de arroz en lo que va de mes, habiéndose dejado para el consumo á bajo precio 326, que se venderán inmediatamente.

Transporte de frutas.

La casa Sota ha pactado con el Estado poniendo un sobrepeso en el flete, y á petición de la Junta de Transportes se ha dispuesto que el *Astomendi* descargue fruta, no sólo en Newcastle, sino en Hull y Londres.

El gobernador ha circulado la noticia de recargo en el flete, á fin de que las juntas locales fruteras contesten.

SUPRESION DEL DESCUENTO A LOS EMPLEADOS

La Diputación de Coruña

Coruña, 10.—La Diputación provincial, en vista del excesivo encarecimiento de todos los artículos de primera necesidad, se ha comprometido de sus empleados y ha acordado suprimirles el descuento.

El acuerdo ha producido excelente efecto en la opinión, y muy especialmente entre los interesados, quienes esperan que todas las Diputaciones de España imitarán el elogiado proceder de la de esta capital.

ANDALUCIA

El astillero gaditano.

Cádiz, 10.—Han llegado el dueño del astillero gaditano D. Horacio Echevarría y el nuevo director del astillero D. Miguel Coloma.

En dicho astillero ha empezado la construcción de seis vapores mercantes. Pronto comenzará á construirse un gran dique para buques de 30.000 toneladas.

Por fotografiar un barco.

Sevilla, 10.—Cuando mayor era la concurrencia en los muelles, Antonio Garragón Pons intentaba fotografiar el vapor inglés *Barina*, surto en el Guadalquivir.

Un carabnero le detuvo, conduciéndole á la Comandancia de Marina.

El detenido ha declarado ser natural de Lérida, vecino de Madrid, domiciliado en la calle de la Reina, número 15, de la corte, y actualmente hospedado en Sevilla en el hotel Simón.

Pasó á la Comisaría, detenido, á disposición del gobernador civil.

El suceso es muy comentado.

Salida de transatlánticos.

Cádiz, 10.—En el vapor «Buenos Aires», detenido aquí desde hace muchos días, se han ultimado los preparativos para zarpar á las cuatro de la tarde de hoy con rumbo á Venezuela y Colombia, autorizado por el Gobierno.

La salida del buque se efectúa con toda clase de garantías para la seguridad de los pasajeros y los tripulantes.

Todos se encuentran ya á bordo.

Terminase de embarcar ahora la correspondencia, la carga y los víveres para tan larga travesía.

Dentro de breves días saldrán el «Claudio López» y el «P. de Sarristegui», también con toda clase de garantías.

La salida del «Buenos Aires».

Cádiz, 10.—A la una de la tarde se ha fijado un aviso en las oficinas de la Transatlántica, anunciando que, no creyéndose pueda quedar terminado hoy el despacho del vapor «Buenos Aires», que tenía anunciada su salida para las cuatro de esta tarde queda aquella aplazada.

Con objeto de evitar molestias á los pasajeros, oportunamente se les avisará el día y hora de la salida del buque.

Los dependientes de comercio.

Granada, 10.—Los dependientes de comercio designaron árbitro al gobernador civil para que resolviera el pleito con los patronos sobre el cierre de tiendas á las ocho de la noche, durante todo el año.

Los mozos de trenes.

Una Comisión de mozos de los Ferrocarriles Andaluces ha visitado al gobernador civil para que influya con la Compañía para que les conceda un aumento en los jornales.

El gobernador ha teleografiado á la dirección de la Compañía haciendo la petición.

El nuncio en Almería.

Almería, 10.—El nuncio celebró misa en la iglesia de los Jesuitas, á las diez de la mañana.

Comenzó las visitas de despedida á las autoridades.

A las seis de la tarde abandonó el palacio episcopal, dirigiéndose al muelle, seguido de numeroso público.

Salida para Melilla.

Después saludó, se embarcó en la canoa de las obras del puerto y se trasladó al *Almirante Lobo*, que zarpó para Melilla.

Acompañóle el obispo de Barcelona.

La despedida ha sido muy cariñosa.

Los honores militares los han hecho fuerzas del regimiento de Córdoba.

Ahajas robadas y recuperadas.

Málaga, 10.—Recientemente robaron en el palacio del conde de Villapadierna un maletín con ahajas valoradas en 10.000 pesetas.

Los activos trabajos de la Policía lograron capturar á unos muchachos de catorce años, hijos de familias respetables, que, inculados por las películas, realizaron éste y otros robos.

El maletín lo vendieron en 20 pesetas á un baratero, que también ha sido detenido.

Todas las ahajas han sido recuperadas.

ARAGON

Cuestiones obreras.

Zaragoza, 10.—Los sastres han acordado declarar la huelga general por solidaridad con sus compañeros los destajistas, hasta que los

patronos les concedan las mejoras que tienen solicitadas.

También estos obreros sastres han formulado peticiones de aumento de jornal y mejora de jornada.

Los camareros se reunirán para fijar la fecha en que han de comenzar la huelga en caso de que no accedan los patronos á las mejoras que solicitan.

Entre éstas figuran las condiciones de ingreso y despido, establecimiento de jornales extraordinarios para las fiestas del Pilar y Carnavales.

Distinción á un gobernador.

Zaragoza, 10.—El Municipio ha acordado conceder la medalla de oro de Zaragoza al gobernador civil, D. Félix Martínez Lacuesta, por la celosa gestión que viene realizando en favor de las subsistencias y por el interés que demuestra en varios problemas que tiene pendientes la ciudad.

CASTILLA LA VIEJA

Una desgracia.

Ávila, 10.—Comunican de Arenal, pueblo de esta provincia, que en una cantera, al estallar un barreno, pasaba por un camino próximo, montado en una mula, el vecino de dicho pueblo Fructuoso González, á quien alcanzaron las piedras, destruyéndole la caballería, causándole la muerte instantánea. Los barreneros han sido detenidos.

El cardenal Almaraz.

Palencia, 10.—Con motivo de las bodas de plata del cardenal Almaraz, que fué obispo de Palencia, irá á Sevilla una Comisión para felicitarle.

Diputado felicitado.

Se han dirigido al diputado á Cortes por Carrión muchos telegramas por Corporaciones y particulares, felicitándole por su discurso del Congreso contra la tasa del trigo.

El tifus.

Con motivo de los rumores que circulan acerca de casos de tifus ocurridos en Zamora, se han adoptado grandes y previsoras precauciones.

Ex diputado enfermo.

Se halla gravísimamente enfermo el ex diputado provincial Sr. Yáñez.

Asamblea de veterinarios.

Hase verificado una asamblea de veterinarios, con la presidencia del Sr. Velasco, que encareció la importancia de la reunión.

Habló después el Sr. Gordón Ordaz, que habló de la importancia de la Veterinaria y la necesidad de dignificar la clase, que hoy está abandonada y menospreciada por todos.

Entregáronse luego premios concedidos en el certamen.

El diputado Sr. Isla ofrece apoyar las peticiones de los asambleístas.

El doctor Navarro, que expone lo que es la clase, recoge grandes aplausos. Esta noche celebrarán un banquete.

NITROGENO

1/2 VATIO

Fábrica Cortes, 397. — BARCELONA.

CATALUÑA

Vuelta á la normalidad.

Barcelona, 10.—Ha sido levantada la clausura que pesaba sobre diferentes Sindicatos y centros obreros desde que se declaró en Barcelona el estado de guerra.

Los fabricantes de hilados.

Mañana se reunirán en el Fomento del Trabajo los fabricantes de hilados de algodón, para que la Comisión nombrada dé cuenta de las gestiones realizadas.

Según noticias, los fabricantes de hilados de algodón jumel, esto es, algodón procedente de la India y Egipto, se proponen gestionar que sean eximidos de la orden de reducción del trabajo, en atención á que tienen algodón suficiente hasta primeros de julio, y ante la perspectiva de que se les conceda por Inglaterra un nuevo permiso para importar algodón de Egipto.

Las fábricas de gas.

En vista de la situación crítica en que se hallan, por falta de carbón, las dos Sociedades productoras de gas, de Barcelona, las entidades económicas y el gobernador se han dirigido al comisario de Abastecimientos solicitando el envío de carbón.

Según parece, una de las fábricas está agotando las escasas existencias de que dispone, y la fábrica de Lebón está también en situación crítica.

De viaje.

Han regresado de Madrid los diputados señores Rodés, Miracle y Trias.

Mitín societario.

Esta noche se celebrará un mitín societario en San Felu de Llobregat. El gobernador mandará un delegado.

Protesta.

Una Comisión de Manresa ha visitado al gobernador, en queja de que el cargamento de trigo que llevaba el vapor *Mar del Norte*, destinado á aquella comarca, se distribuya entre las demás de la provincia.

Deportes.

Están muy adelantados los trabajos de organización de la carrera de caballos que se celebrará durante la primera quincena de mayo.

El número de caballos inscriptos es muy crecido, y la suma de premios muy importante.

Se ha señalado para el día 28 la carrera motorista denominada circuito del Bajo Panadés, que tiene un recorrido total de 112 kilómetros.

Contra el juego.

Inaugurando la campaña contra el juego, que tanto desarrollo ha tomado en Barcelona, el gobernador ha prohibido el funcionamiento

de unas máquinas llamadas «tragaperras», que funcionaban en multitud de sitios públicos.

Mal tiempo.

El tiempo variable y lluvioso que reina hace unos días, se ha agravado con un frío bastante crudo, impropio de la estación, debido á las grandes nevadas caídas en el Pirineo y altas montañas de Cataluña.

El robo de bombillas.

Continúan los robos de bombillas del alumbrado público eléctrico que sustituye al gas. Es enorme el número de las robadas. Los agentes dieron anoche una batida, pudiendo detener á dos ó tres ladrones.

GALICIA

Los tripulantes del «U. C. 48» salen para Madrid.

Ferrol, 10.—En el tren correo han marchado hoy á Madrid el comandante y 22 marineros del submarino alemán «U. C. 48».

Les acompaña el teniente de navío D. Ramón Alvargonzález.

Se dirigen al campo de concentración de Alcalá de Henares.

Para cuidar del sumergible quedan aquí el segundo comandante, un oficial y cinco marineros.

En la estación les han despedido, además de sus compañeros, los tripulantes del submarino «A. 29», los oficiales de los cinco buques austríacos aquí fondeados y varios amigos.

El tifus.

Coruña, 10.—En el Ayuntamiento de Torroja, de esta provincia, cuatro mendigas portuguesas se pusieron enfermas del tifus, según se cree, y el gobernador ha ordenado que se adopten medidas severísimas.

Llega el gobernador.

Ha llegado el gobernador civil, posesionándose inmediatamente de su cargo.

Las irregularidades del correo.—Quejas justificadas.

Vivero, 10.—Hoy hace ocho días que no llega el correo á esta plaza, cuyo comercio é industria resultan gravemente perjudicados. Ruégoles consignen en las columnas de ese periódico el incalificable abandono en que el Estado tiene á un pueblo que paga puntualmente los crecidos impuestos y contribuciones que sobre él pesan y cuyos comerciantes é industriales se darán de baja si no se remedia urgentemente tan inverosímil situación, que no se explica, pues en las provincias de Coruña y Oviedo se realiza normalmente el servicio.

El alcalde de Vivero ha denunciado ya al ministro de la Gobernación y al director general de Comunicaciones este intolerable abandono, pidiéndole el remedio urgente del mismo para evitar conflictos.

VALENCIA

Un obrero muerto y otro herido.

Alicante, 10.—En una cantera existente frente al muelle de la estación del ferrocarril de Denia á la Sierra de San Julián, se ha desprendido un bloque, hiriendo al obrero José Caturra y matando á Antonio Bañón.

El hecho ha causado sorpresa, porque el desprendimiento ha ocurrido tres horas después de haber hecho explosión el barreno.

Aunque se oyó la voz de aviso del desprendimiento, y los obreros huyeron del peligro, Caturra fué alcanzado por una piedra, hiriénole en una pierna.

Se calcula que el bloque por el cual Bañón fué alcanzado, pesaba doce toneladas.

La muerte fué instantánea.

El herido fué curado por el médico forense en la estación del ferrocarril, próxima al sitio del suceso.

El Juzgado personóse poco después.

VASCONGADAS

Homenaje á Usandizaga.

San Sebastián, 10.—El Ayuntamiento ha aprobado el homenaje á Usandizaga.

Puente que será prolongado.

También ha acordado la variación del proyecto de puente para la prolongación del bulevar hacia el barrio de Gros. Perderá en estética; pero ganará en seguridad.

Obrero muerto.

En la estación de Pasajes, el obrero Secundino Picaeva fué cogido entre topes, quedando muerto.

El Rey á San Sebastián.

Probablemente vendrá aquí el Rey el próximo viernes, permaneciendo algunos días.

Telegramas oficiales

Doña Blanca de Borbón.

Pamplona, 11.—Doña Blanca de Borbón ha pasado por esta estación con dirección á Barcelona. Acudieron á saludarla muchos jaimistas, dando vivas en su honor, sin que hubiera que registrar ningún incidente.

Conflicto solucionado.

Logroño, 10.—Ha quedado solucionado el conflicto del pan en Haro. Los mayores contribuyentes abonarán la diferencia en los precios.

Ahora el vecindario reclama el abaratamiento de las subsistencias, especialmente del aceite, carbón, pan, jabón, tocino y bacalao. Reunida la Junta provincial acordó interesar del comisario de Abastecimientos la urgente aprobación de los precios reguladores que se elevaron á dicho comisario en 9 de marzo, y rebajando el pan á 95 céntimos.

Una Asamblea.

Tenerife, 10.—Una Asamblea á la que han acudido elementos de todas las clases de la población, acordó las conclusiones siguientes: 1.ª Patentar la aspiración de la rápida terminación del puerto, dotándole de todos los servicios que requieren la importancia y tráfico marítimo moderno.

AVISOS UTILES

HOTEL RITZ

HOY JUEVES, DIA DE MODA
TE, 3 PESETAS
ORQUESTA BOLDI

CONSERVAS ULECIA. — LOGRONO

NO comprar ahajas sin ver antes precios en la joyería Pérez Molina, C.ª de San Jerónimo, 29, esquina á plaza de Canalejas.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, Ptas. 1,50.

HOTEL DE PARIS, SEVILLA

«Jabón Sanitas»

El mejor del mundo como medicinal y de tocador.
De venta en todas partes.

A todas las señoras

les interesa visitar la CASA HERNANDEZ, Montera, 33, que habiendo normalizado su situación, las ofrece una oportunidad para hacer sus compras, con una economía de 30 por 100 sobre las demás casas.—Ha recibido ya las novedades de primavera y verano, y se propone hacer una verdadera propaganda durante esta temporada, limitando en tal escala sus beneficios, que venderá los géneros casi al coste, complaciéndose en anunciarlos así.

33 — MONTERA — 33

2.ª Otorgar á la Junta de Obras públicas una subvención anual durante veinte años.
3.ª Consignar en los presupuestos en el capítulo de Puertos, Faros y Balizas un crédito de 500.000 pesetas en cuatro anualidades, aplicándolas á obras de cierre del espacio angular del puerto.
4.ª Conveniencia del tendido de un ferrocarril insular que, partiendo de Tenerife, termine en el puerto Norte de la isla.

Manifestación de labradores.

Pontevedra, 10.—En Villagarcía se ha celebrado una manifestación de labradores para pedir el abastecimiento de maíz á precio remunerador.

Huelga solucionada.

San Sebastián, 10.—Ha terminado la huelga de panaderos, admitiendo los patronos al 25 por 100 de los obreros, y el resto ha sido ocupado en varias obras. El pan no ha faltado.

ESTADO DEL TIEMPO

Sobre la Península ibérica se halla el centro de una perturbación atmosférica venida del Atlántico, por la cual empeoró el tiempo en toda España, registrándose lluvias bastante intensas en Castilla.

La temperatura sigue en baja. Tiempo probable en las distintas regiones de España.—En toda España, lluvias.

Madrid.—Altura barométrica á las doce del día 10, 692,6 milímetros; temperatura máxima del aire á la sombra, 12,4; ídem mínima, 3,7; recorrido total del viento, 250 kilómetros; dirección dominante del viento, Oeste.

Tiempo probable en la provincia de Madrid.—Lluvia.

Datos de temperatura y lluvias recibidos telegráficamente en el O. C. M. en la mañana del día 10.

POBLACIONES	Temper. máxima	Temper. mínima	Lluvia en milímetros
Cornisa.....	11	4	19
Oviedo.....	11	3	6
Pontevedra.....	12	5	5
Lugo.....	9	1	4
Orense.....	8	1	2
León.....	8	1	2
Santander.....	12	7	5
Bilbao.....	12	7	5
San Sebastián.....	13	7	1
Zamora.....	10	2	1
Palencia.....	10	0	5
Burgos.....	8	1	5
Soria.....	7	1	5
Valladolid.....	8	1	5
Salamanca.....	12	0	7
Ávila.....	6	0	1
Segovia.....	8	5	18
Toledo.....	12	4	4
Guadalajara.....	11	1	10
Cuenca.....	9	4	5
Cáceres.....	14	6	2
Badajoz.....	15	4	2
Ciudad Real.....</			

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

HA DICHO EL CONDE...

El conde de Romanones, hablando con los periodistas, ha dicho que hay trigo suficiente en España, pero que los acaparadores lo guardan y dan la impresión ficticia de escasez para que los precios sigan elevándose. Y ha añadido que el único remedio es traer cereales de la Argentina y lanzarlos al mercado lo más baratos posible, para de ese modo crear una competencia que favorezca a los consumidores.

Dijo también el conde, que el precio de 60 pesetas los 100 kilos de trigo es remunerador.

Y tan remunerador! Hace algunos años, un distinguido agricultor aragonés publicó un folleto en que se decía que los productores de trigo debían esforzarse porque las cotizaciones se mantuvieran alrededor de 28 pesetas.

De 28 á 60... No negamos que todo se ha encarecido, mas la proporción es sobradamente escandalosa. Los jornales no han doblado ni los abonos—¡qué poco se abona en nuestro país!—tampoco. Las contribuciones siguen siendo las mismas.

Lo más lamentable es que esas elevaciones excesivas, que matan de hambre al pueblo, beneficien, más que al labrador modesto, colono ó pechugero, al gran terrateniente, y sobre todo al acaparador sin conciencia, que compra en la era lo más bajo que puede, entroja y aguarda... El Gobierno no ha encontrado, para solución del problema, mas que dos arbitrios. Elevar la tasa—es decir, conceder á los tenedores de trigo lo que deseaban—y rebajar los kilos á 800 gramos. Se ha puesto bien con los intermediarios encarecidos del artículo. Y no se ha cuidado de los 20 millones de españoles que comen pan... Creemos que es una equivocación lo que el Gobierno ha hecho.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Viernes 12 de abril de 1918.

Santos del día.—Santos Zenón, Sabas, Víctor y Santa Visia, virgen, mártires; Santos Julio I, papa; Constantino y Damián, obispos y confesores, y Santa Susana, virgen.

La misa y oficio son de la Feria, con rito semidoble y color blanco.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Calatravas, y empieza un Triduo en honor de San Francisco de Paula. A las ocho exposición de S. D. M., á las diez y media misa solemne, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, sermón, que predicará el Sr. Carrillo, triduo y reserva.

En San Fermín de los Navarros, á las seis, continúa la novena á San José, predicando el señor magistral.

En Santiago, á las seis, novena á San José, predicando el padre Manilla.

En San José solemne miserere al Santísimo Cristo del Desamparo; á las seis, exposición de S. D. M., rosario, sermón, que predicará D. Enrique Vázquez Camarasa, reserva y miserere.

En el Cristo de San Ginés, al anoecer, ejercicios, predicando D. Francisco Terrero.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Pilar en su parroquia, en las Escuelas Pías de San Fernando, Comendadoras de Santiago, El Salvador y San Nicolás, San Andrés y San Ildefonso.

Espíritu Santo. Adoración nocturna. Turno: San Hermenegildo.

HACE MEDIO SIGLO

Día 11 de abril de 1869.—Hoy recibimos de la Agencia Galaud los siguientes despachos telegráficos:

Londres, 10.—Dícese que los obispos irlandeses renunciarán de su propia voluntad á sus privilegios y beneficios.

El ministerio D'Israeli conserva el Poder.

Roma, 10.—El Santo Padre ha asistido á todas las fiestas de esta semana.

El cardenal Andree está enfermo.

París, 10.—El Gobierno romano ha desmantelado el rumor de la persecución contra los judíos.

(De La Correspondencia de España.)

SECCION OFICIAL

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

GOBERNACION.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para presentar á las Cortes un proyecto de ley regulando la jornada de trabajo en la dependencia mercantil.

HACIENDA.—Real decreto (rectificado) declarando aplicables al Cuerpo de Arquitectos de Hacienda los preceptos establecidos para el Cuerpo general de la Administración de la Hacienda pública por los artículos 4.º, 8.º, 9.º, 10 y 12 del real decreto de 16 de octubre de 1917 y artículo 3.º del de 8 de enero del año actual.

Otro declarando exceptuado al Cuerpo de Aduanas de la reducción de plantillas y amortización de vacantes á que se refiere el artículo 1.º, 19 del decreto ley de 3 de marzo de 1917.

Otro autorizando al director general de Propiedades e Impuestos para celebrar concurso de arriendo de locales para instalar la Sección de la riqueza urbana del servicio del Catastro.

GOBERNACION.—Real decreto disponiendo que para entablar los recursos de alzada contra multas impuestas por infracciones de las leyes del trabajo ó de cualquier dispo-

sición con ella relacionada, será requisito indispensable consignar previamente el importe de la multa, sin más excepción que la que se indica.

Otro relativo á la jubilación forzosa de los funcionarios del Cuerpo de Telégrafos.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden circular disponiendo que por los presidentes de Audiencia se recuerde á los jueces de instrucción el puntual cumplimiento de lo dispuesto en la de 7 de septiembre de 1906, relativa al artículo 816 de la ley de Enjuiciamiento criminal, con relación al secuestro de ejemplares consiguientes á la incoación de los sumarios por delitos de imprenta.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se publique en este periódico oficial el escalafón de inspectores de Primera enseñanza.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

De AZORIN

Editada por RENACIMIENTO hoy se pone á la venta la nueva edición de

"CASTILLA"

Pesetas, 3,50 en todas las librerías.

COMUNICACIONES

Oposiciones á Correos.

Han sido aprobados:

Primer Tribunal.—D. Ignacio Arroyo Merino, D. Cipriano Asensio Varela, D. Demetrio de Astoriz Llopis, D. Jesús Atienza Sopena, D. Juan Avilés Sevilla, D. Joaquín Azués Gofín, D. Juan Bieder López, D. Manuel Balaña Toruel, D. Eugenio Baorna Lázaro, D. Juan Baquero Valverde, D. Santiago Bartolomé Sobrino y D. Nicanor Barra Extremera.

Segundo Tribunal.—D. Julio Arroyo Pajares, D. Pedro Ascorbe Barsave, D. José Asensio Fernández Cienfuegos, D. Francisco Astorga Arnaiz, D. José de la Asunción Peñalver, D. Emilio Atienza Ramos, D. Luis Ayala Martín, D. José Aycart Tarraga, don Emilio Ayeun Sánchez, D. Cecilio Baquero Mayayo, D. Ruperto Baidés Rubio, D. Plácido Palanca Salvador, D. Domingo Balda Arrizurieta, D. Francisco Balibrea Vera, D. Juan Ballesteros Morcillo y D. José Barandiarán Apezteguia.

Para hoy están citados para actuar hasta el número 321, incluyendo los suplentes.

El día 20 comenzará el reconocimiento facultativo de los opositores aprobados en el examen previo.

CASA DE LA VILLA

Revista de carruajes.

En el paseo de la Castellana se ha verificado la revista de carruajes de plaza, asistiendo el alcalde, Sr. Francisco Rodríguez; el delegado del servicio, D. Feliciano Alvarez; una Comisión de la Casa del Pueblo, otra de dueños de carruajes, otra de cocheros y los veterinarios municipales.

Sólo fueron presentados á la revista unos doscientos coches, siendo retirados algunos. También han sido mandados retirar varios caballos.

El alcalde ha manifestado que, en general, los coches presentados á la revista estaban bien.

Parque de los hijos de Madrid.

Ha sido presentada al Ayuntamiento la siguiente moción:

«No sólo competen á los que á esta casa vivimos por la voluntad del pueblo las cuestiones más ó menos espinosas, difíciles de resolver siempre, que á diario nos ocupan en forma de problemas de subsistencia, de combustible ó de transportes: también son de nuestra iniciativa todas aquellas que, con miras y finalidades artísticas, tienden á embellecer Madrid, y al propio tiempo la memoria de los que siguiera sea en espíritu viven inmortalizados entre nosotros.

La idea de la presente proposición no es nueva; su firmeza tiene entendido que ya en ocasiones de ésta alguien intentó llevarla á la realidad, sin resultado práctico alguno; pero encariñado con lo que entonces cayó en el vacío, renovémosla hoy, seguro de que sus compañeros de Concejo le ayudarán con su interés y su entusiasmo á que sea prontamente un hecho lo que es una aspiración de todos los madrileños.

Naciones y capitales pagan por que de una manera ostensible viva entre sus compañeros el recuerdo de los grandes hombres que fueron, aureolados por el cariño y la admiración de los que les sucedieron, y acaso ningún pueblo aventaje en esto al de Madrid, amante como el que más de sus tradiciones y de sus glorias locales.

Ya en ocasiones diferentes lo ha demostrado elevando estatuas á personalidades diversas—políticas, artistas, militares;—pero quedan, sin embargo, multitud de madrileños ilustres sin una viva ofrenda de la simpatía de sus paisanos. No hemos de pedir que á cada uno se le dedique un monumento; pero sí que en un sitio determinado se reúnan, ya que reunidos estuvieron sus almas á través del tiempo por su amor á Madrid, los bustos de madrileños preclaros, que á qué menos han de aspirar, en pago á sus servicios y á sus desvelos por la villa, que á este póstumo homenaje?...

Así, pues, el concejal que suscribe propone al Excmo. Ayuntamiento la creación en el Retiro, ante el Palacio de Exposiciones—lugar adecuado por su hermosura y regular disposición,—de un parque de los hijos de Madrid, donde tenga un busto y una inscripción cada uno de los madrileños que fueron y son legítima gloria de la tierra que los vio nacer.

Casas Consistoriales de Madrid, 11 de abril de 1918.—Francisco Silva.»

UNA HORA MENOS Y UNA HORA MAS

El próximo adelanto de la hora anunciado en real decreto ha hecho tema de actualidad en todas las conversaciones una cuestión de la que ordinariamente nadie se ocupa, aparte de los profesionales de la Astronomía y ciencias afines: «la cuestión de la hora».

La dorada bola del ministerio de la Gobernación, cuya caída es encanto de isidros; ha pasado á ser objeto de mayor consideración. La Prensa se ocupa ahora frecuentemente de su importante función, y hasta aquellos despreocupados seres cuya única misión es perder el tiempo, se hallan intrigados por «la cuestión de la hora», y preguntan é intrigan para no seguir ignorando cosas tan desconocidas para el vulgo como éstas que se refieren á la medida del tiempo, y así como con las noticias de la guerra europea mucha gente aprendió algo de Geografía, así con la cuestión de la hora aprenden otros algo que sin el real decreto del adelanto hubiera seguido siendo desconocido para ellos. ¿Qué es el tiempo? ¿Cómo se mide? Son dos preguntas muy á propósito para hechas por un niño á su señor papá con esa infantil curiosidad que en más de una ocasión ha puesto en apuro á algún respetable progenitor.

Nada conorsto es posible contestar á la primera pregunta, pues ni nadie sabe lo que es tiempo ni, lo que es más singular, nos hace falta alguna saberlo. Todos tenemos noción del tiempo, mas nadie puede establecer de él una definición rigurosa. El cómo se mide ya es otra cosa, pues para medir una magnitud sólo necesitamos que la igualdad y la suma de valores de la misma quede bien definida. Sentado esto, no queda mas que compararla con un valor de la misma magnitud que nos sea bien conocido y expresar la magnitud que se ha de medir como resultado de su comparación con esta última, que es la unidad.

La primera dificultad con que se tropieza en la medida del tiempo es la elección de unidad; pero la Naturaleza nos brinda uno de sus interesantes fenómenos para salvar este tropiezo: la Tierra, en su inmutable giro, nos da la unidad, que no es otra que el tiempo (sea el que sea), que emplea en su completa revolución.

Hay que empezar, pues, por fijar «el día». Para ello se observa que las estrellas aparentan describir círculos llamados paralelos, en sentido contrario al movimiento de giro del planeta, de tal modo, que una estrella volverá á ocupar, aparentemente, una misma posición, cumplida una revolución de la Tierra; por este intervalo de tiempo transcurrido se fija el día; y el punto ideal en que la eclíptica (curva descrita aparentemente por el Sol) corta el ecuador celeste, llamado punto vernal ó equinoccio de primavera, es el origen del día; y claro está que cuando dicho punto vernal se halla en el meridiano de una localidad es para ella ó grado, ó minuto y ó segundo. El día, así definido, es el día «sidéreo», y el tiempo que así se mide se llama tiempo «sidéreo», y es el que se utiliza en las cuestiones astronómicas y geodésicas; y para su apreciación basta disponer de un péndulo arreglado de modo que sus agujas recorran la circunferencia horaria en el tiempo en que una estrella recorre su aparente paralelo.

Conocida «la hora del paso» de una estrella por el meridiano del lugar, y observado el paso (con el anteojó meridiano), la diferencia entre la hora de aquí y la que marque el péndulo es el estado de éste. Ya tenemos «horas», aunque sea sidérea.

Supongamos ahora que en un cierto momento el centro del Sol y una estrella dada pasan por el meridiano de un lugar en el mismo instante: como el Sol, además del movimiento de Este á Oeste (como tal estrella que es), tiene otro propio en sentido inverso, al día siguiente la estrella pasa unos cuatro minutos antes que el Sol, y así en los días sucesivos, hasta completar una diferencia de tiempo de 24 horas en un año.

El intervalo entre dos pasos consecutivos del Sol por el meridiano es el día «solar verdadero», superior en unos 4 minutos, como hemos dicho, al sidéreo.

Mas ni uno ni otro sirven para las necesidades prácticas de la vida: el tiempo sidéreo, porque su retraso de 4 minutos diarios sobre el solar hace que un péndulo arreglado á tiempo sidéreo marque, por ejemplo, las 22 horas cuando el Sol luce espléndido en nuestro cielo, y las diez horas cuando el gas y la electricidad tienen que sustituirle con la natural modestia; el solar, porque los días solares no son de igual duración, pues ni el Sol se mueve sobre la eclíptica con uniformidad, ni la eclíptica coincide con el ecuador, y no podemos conseguir una máquina arreglada de tal modo, que varíe su marcha con el día solar. Sin péndulo, sin reloj, nos quedamos sin saber qué hora es para las necesidades prácticas de la vida. No nos sirve el Sol; inventáremos otro Sol, que á todo llega la osada inventiva humana, y así, el hombre ha creado un Sol ficticio, al que supone caminando sobre la eclíptica con el mayor orden, recorriendo arcos iguales en tiempos iguales, y así se elimina una de las perturbaciones, la que origina la falta de uniformidad en el movimiento del Sol; pero queda la otra, la «debida á la inclinación de la eclíptica sobre el ecuador. Y puesto ya el hombre en la pendiente de los inventos, ha creado otro Sol ficticio, al que llama «Sol medio», que consigue relacionar con el primero y que recorre hipotéticamente el ecuador con movimiento uniforme. El intervalo entre dos pasos meridianos de este segundo Sol ficticio es el día «solar medio»; este tiempo solar medio es el que miden los relojes que usa la generalidad de los mortales, y como ya hemos dicho que el Sol que rige el tiempo es ficticio, ni es observable ni existe este cómputo mas que en la mente de los astrónomos, y se equivocan de medio á medio

los que al ver bajar la bola piensan en que hay un señor en el Observatorio acechando, parapetado tras un anteojó, el paso del astro rey por el meridiano.

Nada de eso: ni hay tal Sol, ni hay tal paso. Lo que hay es un péndulo y un cuaderno de cálculo. En el segundo se ha expresado qué hora marcará el péndulo, cuando un reloj de tiempo solar medio debe marcar las 12, y lo que el astrónomo acecha es solamente el momento en que el péndulo señala la hora debida para cerrar el circuito eléctrico que conduce la señal al ministerio de la Gobernación para que baje la bola.

Pero en el mundo hay más: nosotros no nos regimos por el tiempo solar medio propio de nuestra capital, sino por el de Greenwich. Esto es, en Madrid decimos que son las 12 horas de tiempo civil cuando el Sol medio pasa por el meridiano de Greenwich; lo que produce un adelanto para nosotros de 14 minutos y 45 segundos. Así la bola consabida caía cuando en Greenwich eran las 12,4, tiempo civil. Durante el periodo de hora adelantada caerá cuando en Greenwich sean 11 horas del propio tiempo. A esto queda reducido el escamoteo de una hora, que tendrá lugar el próximo día 14. Por lo demás, los astrónomos seguirán observando la marcha de sus péndulos sidéreos, cuyas agujas no serán víctimas de retraso alguno premeditado, y el Sol ficticio seguirá pasando por el meridiano á las 12 horas tan ficticiamente como antes. El día 6 de octubre se devolverá al público la hora escamoteada, y tendremos una hora más en ese día, lo que vendrá muy bien á las personas que no tienen tiempo para nada.

Lo que queda en el misterio más completo es la razón de la elección del día 6 de octubre para la devolución de la hora que se esfuma. La gente se dice: ¡Si hubiera sido el 1.º de octubre la fecha señalada! ¡Si fuese el 15 del propio mes! Tampoco se entiende, pero... ¡vamos! Mas ¿el 6? Misterio, misterio...

E. G.

TOROS Y TOREROS

La corrida que debió verificarse en Barcelona (Plaza antigua), y en la que iban á ser lidiados por Gallito, Saleri y Camará seis toros de Campos, tendrá lugar hoy jueves.

Con este motivo, se ha retrasado el tentadero de la ganadería de Albarrán, que será dirigido por Gallito, para la semana que viene. —Sevilla ya tiene dos plazas de toros. La Monumental ha sido reconocida por los arquitectos, y han dictaminado en el sentido de que pueden verificarse espectáculos taurinos con absoluta seguridad para el público. Esta seguridad será mayor que la que los arquitectos han dicho, porque no presomos que el nuevo circo se vea lleno de espectadores, ya que en la mayoría de las corridas que en la Plaza de la Maestranza tienen lugar no suelen verse ocupadas todas las localidades.

Granada ha organizado ya dos corridas para su feria del Corpus, y en ellas tomarán parte Gaona, Joselito, Fortuna y Camará.

El segundo y último, acompañados de un tercero, que aún no ha sido contratado, torearán seis toros de Domeca en Jerez de la Frontera, en la feria de aquella población.

Moyano, el picador herido, continúa en igual estado, y es visitadísimo por los toreros que hay en la corte.

Ultimamente ha recibido donativos de algunas personas para atender á los gastos de su curación.

Un banquete á Dominguin.

En vista del éxito logrado en Valencia por el valiente novillero Domingo González (Dominguin), sus amigos y admiradores le han obsequiado con un banquete.

Dicho gesto salió para Barcelona, donde alternará en la corrida que se celebra mañana con su paisano Montes y el notable y valiente espada Ricardo Anlló (Nacional).

P. ALVAREZ

Abreviase la digestión

Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de la dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho ó diez, ó más, en terminarse. Con el Elixir de Saiz de Carlos se abrevian las digestiones, lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional.

VIDA DEPORTIVA

MOTOCICLISMO

Suspensión del kilómetro lanzado.

Por no encontrarse en la actualidad ningún trozo de carretera próximo á Madrid en las condiciones adecuadas y buen estado, absolutamente indispensables para la celebración de esta prueba, la Junta directiva del Real Moto Club Español se ha visto en la precisión de acordar su aplazamiento hasta obtenerse el arreglo del trozo de carretera necesario para ello.

Oportunamente se anunciará la fecha en que tendrá lugar, advirtiéndose que continúa abierto el plazo de inscripción.

ECICLISMO

Unión Velocipédica Española.

La excursión oficial correspondiente al presente mes de abril, se celebrará el próximo domingo 14 del corriente, con el siguiente itinerario: Madrid, Ciempozuelos, Chinchón, Madrid.

Los excursionistas se reunirán á las siete de la mañana, en punto, en el Museo de Pintura, debiendo ir provistos de provisiones de boca.

Se recuerda á los socios que los asistentes á las excursiones tienen derecho á un vale de participación en el concurso anunciado.

AGUA DE SOLARES

Cura la neurastenia relacionada con el aparato digestivo.

EN EL ODEON

RUBINSTEIN

Las frecuentes y efusivas muestras de cariño y de admiración que recibió ayer tarde el gran Rubinstein en su concierto de despedida en el Odeón debieron producir gratísimas emociones al insigne artista.

El público, muy selecto y tan numeroso, que á pesar de la enorme capacidad del teatro, apenas quedaron localidades sin ocupar, hubiera oído dos veces de buena gana todas las obras que constituían el programa. Tan intensa emoción produjo el gran pianista en su auditorio.

En la admirable Sonata en si menor, de Liszt, que ocupaba la primera parte del programa dió ocasión Rubinstein á las primeras manifestaciones de entusiasmo de sus oyentes.

De la suite Iberia, de Albéniz, oímos ayer tarde El Puerto, Almería, Jerez, y Triana. No es menester alabar de nuevo la propiedad de dición con que el artista excepcional interpreta estos incomparables fragmentos de música española. Cada uno de ellos fué acogido con estruendosos aplausos. Rubinstein repitió Triana, y como el público no satisficiera con ello sus anhelos de escuchar de nuevo á su predilecto pianista, éste tocó definitivamente el vals La plus que tente, de Debussy, modelo de humorismo, de gracia, que Rubinstein matiza de modo imponderable.

De la tercera parte, y después de insistentes ovaciones, ejecutó dos veces Fiboule, de Mendelssohn, con delicadeza y buen gusto, que reprodujeron las ovaciones entusiastas. La marcha militar, de Schubert, último número del programa, fué también últimamente aplaudida.

El público continuaba aplaudiendo sin cesar y llamando á escena á Rubinstein sin levantarse de sus asientos ni dar la menor muestra de querer abandonar el teatro. Entonces el artista correspondió á las delirantes ovaciones que se le dedicaban, ejecutando prodigiosamente Berceuse, de Chopin.

La despedida hecha por el público madrileño á Rubinstein no ha podido ser más entusiasta ni más cariñosa.

Al concierto asistieron SS. MM. las Reinas Doña Victoria Eugenia y Doña María Cristina y la Infanta doña Isabel.

R. DE C.

POR EL MEDICO DE EL POBO

UNA MANIFESTACION

Mañana viernes, á las diez de la mañana, se celebrará una grandiosa manifestación para hacer entrega al conde de Romanones de la solicitud de indulto para el ex titular médico de El Pobo, doctor Alegre, cuya solicitud ya suscribió por miles de firmas de profesionales y estudiantes de las clases sanitarias, al frente de la cuales figuran las de los directores de los periódicos madrileños, redactores y colaboradores de la Prensa y profesores de las diversas Facultades.

A la manifestación acudirán los estudiantes de las diversas Facultades, figurando en la presidencia los decanos de las mismas, á los cuales ha acordado invitar la Comisión, así como los profesores que quieran asistir.

La Comisión ruega á los escolares llevar un distintivo, consistente en un lazo del color del estandarte de cada Facultad, y resguardo de matrícula, que acredite su calidad de estudiante.

CAMARA DE INDUSTRIA

La Cámara oficial de Industria de la provincia de Madrid celebró ayer sesión bajo la presidencia de D. Antonio G. Vallejo.

En el despacho de oficio se aprobó el escrito elevado oportunamente por la Mesa al Presidente del Consejo de ministros, referente al conflicto de los empleados públicos, y se dió cuenta de las felicitaciones recibidas en la Cámara por el mismo, entre ellas una muy expresiva de la Defensa Mercantil Patronal de Madrid.

Se entró en pleno de la circular de la Comisión protectora de la producción nacional solicitando cuantos datos haya publicado la Cámara de interés para el catálogo estadístico industrial que se propone redactar, acordándose facilitarlos seguidamente.

El presidente comunicó la visita de cortesía hecha por numerosa representación de la Cámara al Presidente del Consejo de ministros.

Se aprobó una instancia elevada por la Mesa al ministerio de Fomento relativa al acuerdo de las Compañías de ferrocarriles modificando las condiciones de expedición de los billetes kilométricos, con grande perjuicio, especialmente para los viajeros de comercio.

La Cámara acordó adherirse como congresista corporativo al III Congreso de Economía nacional, convocado en Valencia.

De conformidad con lo dispuesto en el real decreto de 14 de marzo último y circular de la Dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, aprobó la Cámara la nueva división de electores en grupos y categorías que habrá de elevarse á la aprobación de aquel centro directivo, sirviéndole de norma el número de industriales que han de formar cada uno de los grupos, y de las categorías, las cuotas con que contribuyen y su importancia especial en la provincia.

Se acordó también elevar una instancia al comisario general de Abastecimientos para interesarle facilite á la Casa Solvay y Compañía el número de vagones que precisa para el transporte de sosa cáustica, indispensable para el consumo en Madrid por los fabricantes de jabón, que se verán obligados á cerrar sus fábricas por falta de esta primera materia.

Por último se aprobaron las cuentas mensuales de Tesorería.

La cuestión del pan

La Comisaría de Abastecimientos acepta la fórmula del alcalde.

El Sr. Ventosa ha recibido a los periodistas, manifestándoles que ha aprobado la propuesta formulada por el alcalde de Madrid para solucionar el conflicto del pan.

Para ello ha tenido en cuenta que el conflicto se planteó como consecuencia de los precios a que los panaderos debían adquirir la harina, que les impedía fabricar el pan en las condiciones de precio y peso que regían en el mercado.

No había la solución de obligar a los panaderos a trabajar perdiendo dinero, porque ello hubiera producido fatalmente el cierre de las fábricas, obligando a proceder a su incautación, y tal medida aplicada a una explotación industrial tiene inconvenientes y peligros que el vecindario de Madrid ha podido apreciar en otras incautaciones, y que seguramente hubieran dado lugar a que el pueblo se quedara algún día sin pan, como se quedó sin luz. Aparte de lo cual, es evidente que el mismo problema económico que motivó el conflicto se hubiera planteado al Ayuntamiento, impidiéndole elaborar el pan al precio establecido.

La solución del conflicto no puede ser otra que contener el alza del precio del trigo, fijando, sin embargo, un límite que sea remunerador para el agricultor, sin lo cual el problema de precio se transformaría en problema de hambre. Y una vez fijado, obligar inexorablemente a que se cumpla, porque nada hay tan económicamente perturbador y tan depresivo para el principio de autoridad como dictar una disposición que resulte luego letra muerta.

Con ese objeto, el Consejo de Ministros de ayer, a propuesta de la Comisaría, dictó una disposición modificando la real orden de 7 de marzo próximo pasado, con cuya aplicación y con la intensificación de la tráfada de trigo argentino, que descongestionará el mercado interior, espera la Comisaría que tendrá solución el problema.

Pero el conflicto planteado en Madrid de modo apremiante, demandaba solución inmediata, y entre las que podían adoptarse, la menos perturbadora era la continuación de lo que de hecho venía efectuándose, ó sea mantener el premio del pan y señalar un peso de 800 y 400 gramos, que era el mismo que los panaderos venían dando. Solución completada con la obligación de elaborar otra clase de pan con el peso completo de un kilogramo y 500 gramos por el mismo precio.

Con ello, el consumidor no sufre, en realidad, variación en lo que era el estado de hecho, y se obtiene el plazo indispensable para llegar a solución más conveniente.

En una palabra, es éste un régimen transitorio, impuesto por las circunstancias. El Gobierno y la Comisaría no pueden hacer el milagro de resolver en días problema tan complejo, en el que cualquier disposición poco meditada, que de momento provocaría tal vez el aplauso popular, podrá dar lugar a consecuencias gravísimas.

Por otra parte, es preciso que el pueblo español se haga cargo de que no puede totalmente sustraerse a las consecuencias de la guerra y que debe, inevitablemente, someterse, aunque afortunadamente sea en grado muchísimo menor, a los sacrificios y privaciones a que están sujetos hoy, sin excepción, todos los pueblos de la Tierra.

El timo de la gabardina

El estudiante y su papá. Varios comerciantes de las calles Mayor, Arrenal, San Bernardo y Atocha han presentado sendas denuncias contra un joven que, fingiéndose estudiante y valiéndose de ciertos subterfugios, les ha timado varias gabardinas en el espacio de pocos días.

El procedimiento empleado por el citado joven es el siguiente:

Se presenta en la tienda, escoge varias gabardinas, y con las elegidas hace que un dependiente le acompañe a su domicilio, con objeto, según dice, de que las vea su papá y señale el que más le gusta.

Una vez en su domicilio, se prueba una de las gabardinas, y mientras el dependiente es-

pera en un gabinete, él aprovecha el momento para marcharse a la calle con la prenda puesta.

Al cabo de un rato, el dependiente, harto de esperar, pregunta a la dueña de la casa por el parroquiano.

Aquella le dice que apenas si conoce al joven, el cual, dos horas antes, ha llegado a la casa pidiendo una habitación para él y para su papá, que debía llegar luego con el equipaje.

Referimos el timo para advertencia de los comerciantes.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including 'FONDOS PUBLICOS', 'Carpetas provisionales', 'Obligaciones del Tesoro', and 'Ayuntamiento de Madrid'.

INFORMACIONES TEATRALES

PEPE ONTIVEROS

París.—Esta compañía brillantísima que actúa bajo las órdenes de Leonard Parish, se ve todas las noches tan favorecida del aplauso del numeroso público que llena las localidades del circo, como en el día de su presentación.

Constantemente hay algún debut; hay siempre una variación en el programa para darle variedad, y entre las últimas presentaciones que han tenido lugar, figura la del conocido actor Pepe Ontiveros, que al dedicarse a este nuevo género, trabaja también como un consumado artista. Dijérase que durante mucho tiempo ha sido Ontiveros un excepcional artista de la pista del circo.

El público le acogió muy bien, le aplaudió frenéticamente y le hizo salir de nuevo, llamado insistentemente por sus palmas.

En cuanto a los demás números, son dignos de figurar al lado de los que trabajaron el día de inauguración, y cuya compañía es todas las noches acogida con las mismas muestras de simpatía y agrado.

GACETILLAS

Español.—Hoy jueves, en sección vermouthe, a las seis y media, se dará la última representación de la popular zarzuela en dos actos Marina.

El viernes por la noche, estreno de la zarzuela en un acto, dividido en cuatro cuadros, original de D. Gonzalo Cantó y D. Eugenio Gullón, música del maestro Alonso, titulada Cleopatra, con decorado y vestuario nuevo.

Odeón.—Como ya se anunció, hoy jueves, a las diez de la noche, se estrenarán en este teatro dos sainetes, uno en un acto, La rifa del mantón, de costumbres madrileñas, original de César García Iniesta, y el otro, en dos actos, inspirado en una copia andaluza, El oro del moro, de Pedro Pérez Fernández. El selecto público que acude a este teatro encontrará en ambos sainetes frecuentes ocasiones de regocijo.

Por la tarde, a las seis, la admirable producción de López Alarcón, La madre Quimera, que continuará representándose todos los días a la misma hora, en sección vermouthe.

Zarzuela.—Hoy jueves, a las seis de la tarde, en función extraordinaria, se cantarán las zarzuelas de gran éxito El carro del sol y La canción del olvido. Por la noche, a las diez, La infanta de los bucles de oro y La canción del olvido, el éxito de la temporada.

Apolo.—Hoy jueves, a las seis y cuarto de la tarde, en sección doble, se verificará en este teatro el 26.º vermouthe de moda, poniéndose en escena la zarzuela en un acto El guitarrero y la ópera del maestro Pablo Luna Molinos de viento, tomando parte en ambas obras el Sr. Sagi-Barba. Por la noche, a las diez y cuarto, especial, El niño judio (dos actos) y El guitarrero, por Sagi-Barba.

El viernes, a las seis y cuarto de la tarde, doble, se cantará la celebrada ópera en dos actos, del maestro Amadeo Vives, Maruxa, por Rafaela Leónis, Luisa Vela, Elisa Moreu, Emilio Sagi-Barba, Celestino Galindo y Pazo Meana.

Reina Victoria.—Hoy jueves, tarde y noche, se representará el graciosísimo vodevil La araña azul.

El viernes, día de moda en este elegante teatro, se pondrán en escena: por la tarde, la divertida comedia La mujer divorciada, en la que toman parte los principales artistas de la compañía, y por la noche, La araña azul, tomando parte la célebre artista La Padowa en sus originales bailes.

Infanta Isabel.—El viernes, beneficio de Rafael Ramirez con el estreno de la comedia en dos actos, original de los Sres. Pedro Muñoz Seca y Pedro Pérez Fernández, El voto de Santiago. El reparto es el siguiente:

Amparo, María Luisa Moneró; Clotilde, Joaquina del Pino; Conchita, Rafaela Lasheras; Rosa, Magdalena Abrines; Luisa, Carmen Cachet; Doña Refugio, María Bru; Manolita, Concha Zeda; Paquita, Luz Moya; Don Telmo, Rafael Ramirez; Don Pacho, Francisco Alarcón; Tortuero, José García Agudat; Ramos, Alejandro Maximino; Cen-

teno, Víctor Codina; Miranda, Antonio Estévez; Villarín, Alfredo Alalz; Don Sebastián, José del Portillo; Don Teodoro, Enrique Navas; Monsieur Menú, Pedro González; Manolo, Antonio del Pino; Enrique, Fernández Murillo; mosé, Enrique Navas (H.).

Cómico.—Hoy jueves, a las seis y media de la tarde, matiné de moda, representándose las aplaudidas obras nuevas ¡Hagan juego...! y La perla del frontón. Por la noche, a las diez y media, sencilla, Los amos del mundo, y a las once y tres cuartos, sencilla, La perla del frontón.

El viernes, estreno de la historieta en un acto, dividida en cinco cuadros, original de José Ramos Martín, música del maestro Jerónimo Giménez, titulada Tras Tristán.

Barbieri.—La incansable Empresa de este popular teatro no descansa en dar variedad al cartel. Las funciones vermouthe monstruo, a precios de sencillas, han constituido un éxito completo. Hoy jueves, segunda matiné infantil, con un escogido programa.

Muy en breve, estreno del drama lírico Sangre virgen.

LA VILLA DE PARIS

Esta casa hace presente a sus clientes que desde 1.º de abril queda inaugurada la presente temporada, siendo la colección de modelos más poderosa que en temporadas anteriores.

NOTAS PROVINCIALES

Bajo la presidencia del diputado provincial D. Bernardo Martín, se han celebrado ayer dos subastas, relacionadas con el servicio de carreteras, sin que se hayan presentado postores.

El jefe de la Sección de Beneficencia, don Antonio González, ha sufrido una dolorosa operación quirúrgica.

Desémosle muy sinceramente restablecimiento rápido.

Se hacen grandes preparativos en el Hospital provincial para el acto de administrar la Comunidad Pascual a los enfermos de dicho establecimiento, cuyo acto tendrá lugar el 28 del corriente.

UNA COCINERA LISTA

Carbonero robado.

El dueño de la carbonería de la calle de la Farmacia, núm. 4, José Parrondo, ha sido víctima de un robo que le ha convido las ganancias de muchas arrobas vendidas.

Hallábase en su establecimiento cuando penetró una cocinera joven pidiendo cierta cantidad de carbón bien pesado y que ardiera como es debido.

Para abonar la mercancía, le entregó un billete de 25 pesetas, que el carbonero guardó en su cartera con otros billetes parecidos y algunos de mucho más valor.

En aquel preciso momento llegó a la carbonería otra cocinera, que dijo servía en la casa núm. 31 de la calle de Valverde, preguntando al Parrondo si podía servirle con urgencia una arroba de almendra que necesitaba.

El bueno de Parrondo, con objeto de servirle el género, dejó la cartera sobre un banco, y no se cuidó de recogerla hasta pasados unos momentos, cuando ya había desaparecido la segunda cocinera, ó sea la de la almendra.

Entonces notó la falta de dicha cartera y se dirigió en busca de la cocinera a la casa donde dijo que servía.

Allí le manifestaron que ni la conocían ni habían encargado carbón a ninguna parte.

De lo cual resulta que José Parrondo ha perdido tal vez para siempre su cartera, si bien le queda la almendra.

El contenido de la cartera era de 2.000 pesetas: 1.000 en un billete y el resto en billetes pequeños.

El perjudicado ha presentado la denuncia correspondiente.

Bebed la deliciosa Chía Champagne de Villaviciosa (Asturias)

EJERCITO Y ARMADA

Asuntos de Guerra.

Residencia.—Se autoriza para fijarla en esta corte al general de brigada D. Leandro Cubillo.

Ayudante.—Cesa de ayudante de campo del general de brigada D. Mariano Duasnet el comandante de Artillería D. Mariano López de Ayala.

Destinos.—Hoy se publicará propuesta de destinos de jefes y oficiales de Ingenieros.

Destinase al Cuerpo de Seguridad en Madrid al comandante (E. R.) de Infantería don Rafael Salgado López.

Pasa a situación de excedente el capitán de Carabineros D. Juan Arrabal, y continúa de reemplazo el primer teniente de dicho Cuerpo D. Federico Pérez Padilla.

Queda de reemplazo, por enfermo, el teniente coronel de Infantería D. Victoriano García Rodríguez.

Supernumerario.—Pasa a esta situación el primer teniente de Infantería D. José Fernández.

Gratificación.—Se le concede la de mando al médico primero D. Gabriel Guerra.

Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraer al primer teniente de Infantería D. Manuel Gómez y al de la Guardia Civil D. Perfecto Malo.

Profesorado.—Se dispone se celebre un concurso para proveer una plaza de comandante en la Academia de Artillería, y se destina a la misma a los primeros tenientes D. Fernando Sanz y D. José Figueras.

Eliminaciones.—Se le concede de la escala de aspirantes de la Guardia Civil a los primeros tenientes D. Luis Osset y D. Serafín Sánchez.

Asuntos de Marina.

Trasladando real orden de Guerra que dispone que el teniente de navío piloto de aeroplano de primera categoría D. Fernando Navarro cese de prestar servicio en comisión en la Aeronáutica Militar.

—Nombrando ayudante personal del comandante general de Cádiz al teniente de navío D. Luis Gil de Sola y Bausá.

—Disponiendo embarque en el Carlos V al fidei D. Bernardo Navarro.

—Destinando al Apostadero de Ferrol al maquinista mayor D. José Campoy.

—Indemnizando por comisión en Zaragoza al teniente coronel de Ingenieros D. José Togores.

—Concediendo gratificación de efectividad al médico primero D. Francisco Moreno López.

Hijos de Magdalena

Arrenal, 15 y Carrera de San Jerónimo, 8. Impermeables ingleses, pafuños, carbates, bastones, paraguas, tirantes, ligas, camisas, calcetines, pijamas, mantas de viaje, artículos de sport, capas sport, géneros de punto.

LA CRISIS OBRERA

Admisión de trabajadores.

Gran número de obreros de los despedidos últimamente por haber negado los créditos necesarios al ministerio de Fomento, han visitado al alcalde para pedir su reposición, cosa imposible para el Ayuntamiento en las actuales circunstancias.

Según nuestras noticias, los obreros que quietan ir a trabajar por cuenta del Estado en las carreteras de las provincias inmediatas a Madrid, como las de Toledo, Avila, Guadalajara, Segovia y Cuenca, será admitidos en la casilla de Obras públicas de la Florida, establecida en la carretera de Madrid a la Coruña, siempre que acrediten haber sido despedidos en la última semana de marzo ó primera de abril.

Además de abonarse el viaje, recibirán un socorro en metálico.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 28.

Folleton de «La Correspondencia de España».

EMILE RICHEBOURG

LA SEÑORA DEL VELO NEGRO

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

X

El mismo día, a las tres de la tarde, Juana recibía la carta escrita por Susana y dictada por el señor de Borsenne.

La carta había sido echada al correo en Brunoy.

La joven lanzó un grito doloroso. Tuvo pensamiento de ir inmediatamente al lado de su hijo; pero se acordó que había prometido a Jorge no ir a Brunoy durante algún tiempo.

Jorge debía volver a las seis, y se resignó a esperar su vuelta. Tan pronto como éste llegó le enseñó la carta.

—He esperado a que volvieras para irte dijo.

—¿Has hecho bien.

—¿Me permites que vaya?

—No—respondió Jorge.—Estás segura de que es Susana quien ha escrito esta carta?

—Sí, reconozco su letra.

—Sea; pero se observa en cada palabra un temblor de mano, y esto no parece natural.

—Como el niño está enfermo, estaría agitada.

—Tal vez tengas razón, pero desconfío. ¿A quién venía dirigida la carta?

—A mi nombre, en casa del señor Frugère.

—¿Quisiera ver el sobre. ¿Dónde está?

—No sé: lo he tirado; pero, se hallará, pues la he abierto aquí.

Con efecto, Jorge halló el sobre arrugado en un rincón del salón, y lo examinó.

—¿Mira? Tenía yo razón en desconfiar? La letra del sobre es diferente. La trama es muy grosera.

—¿Cómo? ¿Supones...?

—Estoy seguro, querida Juana. Tu antigua doncella, según lo que me has dicho, ignora que vives en Villeneuve-Saint-Georges, y no conoce ni el nombre de Pradines ni el de Frugère.

—Es verdad—dijo Juana;—mi disgusto no me ha dejado pensar en todo eso. ¿Estoy tan inquieta...!

—¿Estás convencida de que el señor de Borsenne te ha tendido un lazo?

—No, Juana, no; no puede ser. La lucha entre el señor de Borsenne y yo ha empezado; veremos por dónde concluye.

El joven volvió a su idea de un duelo a muerte entre los dos. Sólo que había jurado a Gastón que él no sería el provocador. Hacia varios días buscaba ocasión de encontrarse frente a frente con el señor de Borsenne; pero ni en el circolo, café, paseos ni teatros le hallaba.

El señor de Borsenne estaba ese día en Brunoy. A las doce había ido allí en coche. La berlina en que hizo el viaje quedó enganchada en una de las cuerdas del hotel, donde pidió una habitación y se encerró en ella.

Pedro, encargado de dirigir las operaciones y de avisar a su amo en el momento oportuno, estaba en la estación desde las cuatro, esperando la llegada de los trenes.

Uno de sus acólitos espía el camino; otros dos observaban la casa de Susana.

En cuanto a Loucher, éste se hallaba en Villeneuve, con cargo de saber lo que pasaba en la «villan» y seguir a Brunoy a la señora del velo negro. Este había llegado a Brunoy en el primer tren de la mañana y había echado en el Correo la carta dirigida a la señora de Fradines.

Todos estos hombres se movían de un lado a otro como autómatas, porque les habían ofrecido algunos luises, pero igno-

rando completamente el fin que quería alcanzar el desconocido que les pagaba.

Pedro, poco más que ellos sabía, pues sólo le había dicho el señor de Borsenne que si su empresa no alcanzaba un feliz éxito, se le escaparían los millones de la herencia Fontange.

La promesa por escrito que le había hecho su amo de darle cincuenta mil francos había seducido al doméstico, y se puso a la obra con fe ciega; reservándose, sin embargo, el derecho de penetrar los secretos de su amo y ser más ó menos exigente, según las circunstancias.

Desde que había recibido la visita del señor de Borsenne, Susana era la más desgraciada de las mujeres. Febril, ansiosa, temblando a cada momento de ver aparecer a su antigua señora, iba y venía como alma en pena.

Había adivinado la llegada del padre de Edmundo a Brunoy. Vió caras sinietras pasar y reparar delante de su casa, y profundo terror se apoderó de ella.

A las seis, cuando su marido volvió de su trabajo, le hizo comer de prisa, y luego le dijo:

—Estoy muy intranquila, porque creo que si la señora que viene algunas veces a visitar al niño por la noche viniere hoy, una desgracia espantosa podría suceder. Por lo tanto, te vas a la estación; la reconocerás bien pronto... Ya sabes que está siempre cubierta con un velo. Le dirás que se abstenga de venir y que Ed-

mundo está lleno de salud. Pero es preciso que la veas: abre bien los ojos.

—Y si viene por el camino en coche?

—No es probable. En todo caso, entre el paso de los trenes vigilarás el camino.

—¿Hasta qué hora?

—Toda la noche, si es preciso.

—¿Singular mecánica!—murmuró. Pero como adoraba a su mujer y le era muy sumiso, salió sin permitirse la menor observación.

Ya sabemos por qué Juana no fue a ver al niño.

El señor de Borsenne, Antonio Minguet, Pedro y sus hombres velaron en balde toda la noche.

—¿Hemos perdido una noche—se dijo el señor de Borsenne viendo aparecer los primeros rayos del Sol.—La carta, mal dirigida, no ha llegado a su poder, ó ha adivinado un lazo.

Entonces pensó en una tentativa más atrevida.

Cuando Pedro fue a verle, le dió orden para que marchara inmediatamente con sus hombres a Villeneuve-Saint-Georges a buscar a Loucher, y esperarle en el camino, a la entrada del pueblo.

A las once, el señor de Borsenne estaba en un restaurant de Villeneuve, seguido de su criado; pidió de almorzar y que le sirvieran en una habitación separada.

Loucher, fiel a su consigna, había pasado la noche alrededor de la «villan». La señora del velo no se había dejado ver. Jorge Lambert, acompañado por un criado, había tomado el tren que pasaba por Villeneuve a las ocho.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

Muy en breve se implantarán las reválidas. Opinión del Consejo de Instrucción pública. Bajo la presidencia del Sr. Groizard, se ha reunido el pleno del Consejo de Instrucción pública, emitiendo el siguiente dictamen respecto al interesante asunto de las reválidas:

«A propuesta del Negociado de Universidades del ministerio, es enviado a Informe de este Consejo el expediente formado con motivo de diferentes reclamaciones presentadas contra el real decreto de 10 de marzo de 1917, que al suprimir las reválidas da por definitivamente terminadas, con la aprobación de las asignaturas que constituyen el plan por el cual hubiere empezado el alumno sus estudios, las enseñanzas que se cursan en los establecimientos de todo género, dependientes del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

Desde luego no ofrece duda el restablecimiento inmediato de las tesis doctorales. Su mérito creciente en el transcurso de los años; su positiva transcendencia al fomento de la labor personal; los resultados obtenidos ya en el desempeño de acrecentar en nuestro país la investigación científica y su existencia en todos los Estados de Europa y América, como condición indispensable para aspirar a obtener el grado de doctor, aconsejan la solución propuesta, y excusan añadir las razones pedagógicas y aun legales que se hacen valer en las exposiciones que han dado origen al expediente.

Igual opinión tiene formada el Consejo respecto a las reválidas de la licenciatura. Cree que las pruebas de capacidad y suficiencia son tanto más justificadas cuanto más se refieren a conocimientos en conjunto, y según este criterio entiende este organismo que podían suprimirse los exámenes de asignaturas separadas y sustituirlos por los de grupos de materias análogas, colocando sobre todos ellos la reválida como muestra de que el futuro licenciado no sólo posee las nociones aisladas de cada ciencia en particular, sino que las relaciona en la suma de todas las enseñanzas de la carrera para la solución de los problemas que presenta la realidad de la profesión. Pero asimismo es cierto que hay unanimidad completa en que los ejercicios de reválida que hablan establecidos reclamaban modificaciones en cuanto a la forma en que venían verificándose, y nunca mejor ocasión que la presente para introducir las reformas aconsejadas por la experiencia. A este fin procede que antes de acordar su restablecimiento se pida a todas las Universidades y Facultades respectivas de toda España su opinión, señalándose para contestar un plazo brevísimo, limitándose dicha respuesta a las preguntas siguientes:

1.ª ¿Conviene suprimir los exámenes de las asignaturas aisladas, limitándose el catálogo a expedir un certificado de aplicación a los alumnos que hayan asistido a clase durante el curso, y que bajo su dirección colaboren en los trabajos que durante el mismo se hayan efectuado?

2.ª Suprimidos los exámenes de las asignaturas, ¿deberán ser sustituidos por los de grupo de materias análogas? En caso afirmativo, las Facultades se servirán enviar relación de los grupos de asignaturas que han de ser objeto de cada uno de los exámenes.

3.ª Evitando que las pruebas de fin de carrera sean repetición de los exámenes anteriores, ¿creen las Facultades que los ejercicios de reválida han de ser preferentemente prácticos resolviendo problemas que exijan concurso de los conocimientos parciales de las varias asignaturas que forman el plan de estudios?

Con lo expuesto, el Consejo daría por terminado su informe; pero la cuestión planteada afecta igualmente a todos los centros de enseñanza dependientes del ministerio de Instrucción pública, y en su virtud es de esperar que los rectores de las Universidades se interesen su opinión acerca de los extremos comprendidos en las anteriores preguntas que tienen aplicación a los organismos de aquella clase y de cualquier grado que existan en su distrito, a excepción de los Institutos, a cuyos directores se preguntará por el ministerio directamente, consulta que podrán emitir dichos señores después de oír a los jefes de los centros correspondientes si lo juzgan oportuno, siendo contestadas a la mayor brevedad.

Es casi seguro que mañana se firme la oportuna real orden, ordenando a las Facultades que contesten rápidamente a las preguntas que se les hace, con objeto de dictaminar el Consejo en firme, en un corto plazo.

Según nuestros informes, los Claustros de provincias seguirán el ejemplo del de esta corte, mostrándose conformes con la implantación de las reválidas y de las tesis doctorales.

FOMENTO

Los materiales de construcción. — Bajo la presidencia del director de Comercio, se ha reunido la Junta encargada de la tasa de los materiales de construcción, asistiendo los representantes de las fábricas de cemento, para llegar a un acuerdo que permita la tasa de este material.

Incautación de carbón. — El Sr. Cambó ha recibido un telegrama de las autoridades de Marina en el puerto de Gijón dándole cuenta de haber salido un barco cargado de carbón, habiendo justificado, con documentos falsos, que éste estaba destinado al consumo de las Compañías ferroviarias; pero que posteriormente a su marcha, habían hecho gestiones que dieron resultado, pues lograron saber que el carbón iba destinado a unos particulares residentes en Barcelona.

El ministro ha dispuesto que en el momento que entre dicho vapor en la ciudad condal se incauten las autoridades del mencionado combustible y se imponga a la Compañía propietaria el castigo y sanción penal a que haya lugar.

Castigo levantado. — El director general de Comercio ha dispuesto que se levante el castigo que se había acordado imponer a una Compañía naviera de Bilbao por no facilitar

bancos para importar el carbón inglés, habiéndose puesto sus consignatarios a las inmediatas órdenes del Gobierno.

Supresión de turnos preferenciales. — El Comité del tráfico marítimo, a propuesta del comisario general de Abastecimientos, ha acordado suprimir los turnos preferenciales para la carga y descarga que se concedían a los bar-

cos que entraban en los puertos asturianos, teniendo en cuenta que, en virtud de las últimas disposiciones dictadas por los ministerios de Fomento y Marina, se disponía no entrasen en los mencionados puertos más vapores que los necesarios, con objeto de no entorpecer el servicio de cabotaje que hace anualmente la flota mercante.

VIDA PARLAMENTARIA

EN EL SENADO

LA SESIÓN

Comienza la sesión a las cuatro menos cinco minutos, presidiendo el Sr. Groizard.

En el banco azul los ministros de la Gobernación y de Marina.

Aprobada el acta de la anterior se da cuenta del oficio de la Presidencia del Consejo de ministros, participando que hoy jueves, a las doce y media, irá la Mesa del Senado con la Comisión del Mensaje y los senadores que lo deseen a entregar a S. M. el Rey el dictamen aprobado de contestación al discurso de la Corona.

ORDEN DEL DIA

Renuncia de actas.

Se da cuenta de que los Sres. Mataix y Chaparríeta, que han traído actas dobles, optan por las de las provincias de Zamora y de Coruña, renunciando a las de Guadalupe y Valladolid, respectivamente.

Jornada mercantil.

El ministro de la GOBERNACION, de uniforme, sube a la tribuna y lee un proyecto de ley reglamentando la jornada de la dependencia mercantil.

Jura el cargo de senador el conde de Mansilla.

Actas de Sevilla.

Continúa el debate del voto particular al dictamen sobre el acta de Sevilla.

El Sr. BUGALLAL (D. Darío) renuncia a continuar defendiendo el voto particular, que en votación ordinaria es desechado.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de Actas, que propone la proclamación de senadores por Sevilla a los Sres. Luca de Tena, Charlo y del Castillo.

Actas de Ciudad Real.

Se pone a discusión el voto particular al dictamen de la Comisión, referente al acta de la elección de senadores por la provincia de Ciudad Real.

Se propone en el voto particular la proclamación de los Sres. Criado y Cendrero.

El Sr. PEREZ CABALLERO hace una larga disertación en defensa del voto particular, que gira alrededor de si determinando la ley que para ser válida la elección sea preciso obtener mayoría absoluta, puede aceptarse la elección por la mitad más medio de los votos emitidos.

El marqués de SANTA MARIA DE SILVELA, también con argumentación numérica, rebate los razonamientos en que se funda el voto particular.

El Sr. PEREZ CABALLERO y el marqués de SANTA MARIA DE SILVELA rectifican. Al preguntar si se toma en consideración el voto particular, varios senadores piden votación nominal.

El Sr. SANCHEZ TOCA hace notar que en cuanto se ha referido a la constitución del Senado, ha procedido el Gobierno con el criterio de inhibirse de los asuntos de la Cámara. Esta cuestión de actas tampoco puede ser cuestión de Gobierno; debe ser para los senadores una cuestión de ética electoral, y cada uno debe proceder según su conciencia; bien entendido que los conservadores, ratificándose en la declaración que hicieron el día de la presentación del Gobierno seguirán siendo perfectos ministeriales, cualquiera que sea su criterio individual en este asunto.

El Sr. ALLENDE SALAZAR explica el sentido en que habrán de votar sus amigos, pues aun cuando el Gobierno se ha inhibido de cuanto se ha relacionado con la constitución interna del Senado, ahora parece que algunos tratan de plantear una cuestión política, y sería colocar en una situación difícil a la Comisión el votar el voto particular. Por eso votará con la Comisión.

El Sr. NAVARRO REVERTER hace constar que el criterio de la Comisión no fue unánime, como lo demuestra el que no haya unanimidad en el dictamen. Como no ha entendido lo que ha dicho el Sr. Sánchez de Toca, le ruega una aclaración.

El Sr. SANCHEZ DE TOCA dice que estas cuestiones de actas deben ser tratadas en la Comisión, no con criterio de partido, sino con arreglo a la equidad de la justicia distributiva. Reiterando el ministerialismo del partido, hace constar que en modo alguno las intervenciones en la discusión y la votación que recaiga puede interpretarse como indisciplina, pues en el caso del acta no cabe más que el criterio personal, y esto es ajeno a toda disciplina.

El Sr. NAVARRO REVERTER hace constar que la Comisión ha procedido a administrar lo que, a juicio suyo, era con arreglo a justicia; pero si se pone en duda ese criterio, procederá en consecuencia.

El ministro de la GOBERNACION hace la declaración de que es ajeno a la cuestión, habiendo permanecido el Gobierno alejado de la constitución interna del Senado.

El marqués de MOCHALES: Pero esa Comisión se eligió con el anterior Gobierno.

El ministro de la GOBERNACION, recogiendo la interrupción, hace notar quién suscribe el voto particular y el dictamen, para demostrar que en ambos figuran firmas de hombres de diversos partidos.

Además, dada la constitución del Gobierno, no caben las cuestiones políticas de partido, ya que cuantos se encuentran en el salón son ministeriales, ó por lo menos la mayoría.

Tiene que hacer una consideración al Senado y otra al Sr. Navarro Reverter.

Al Senado, la de la gravedad que puede significar el desautorizar a una Comisión que es en la que depositó su confianza el Senado. Al

Sr. Navarro Reverter le hace presente que en modo alguno debe dar la interpretación que anuncia; pues con ese criterio subjetivo pudiera suponer en el Senado coacción el tener que ver abandonar la presidencia de la Comisión quien tantos respetos y afectos merece a los senadores. Además, ese diferente criterio que pudiera resultar en este caso especial no puede significar desconfianza para la Comisión.

Insiste en que en modo alguno se puede dar carácter político a la votación nominal solicitada.

El Sr. NAVARRO REVERTER da las gracias al ministro.

El Sr. PEREZ CABALLERO dice que por circunstancias especiales, a pesar de haber suscrito y defendido el voto particular, se abstendrá de votar. (Rumores.)

El Sr. BUGALLAL (D. Darío), por el contrario, considera que, como firmante del voto particular, está obligado a ratificar su criterio con su voto.

Se procede a la votación nominal.

Se abstienen los Sres. Pérez Caballero y Sánchez de Toca. Por 37 votos de romanonistas, alistas y dístas, contra 39, es rechazado el voto particular.

En votación ordinaria es aprobado el dictamen, quedando proclamados los Sres. Criado y Cendrero, y anulada la elección para el tercer lugar.

Leído el orden del día para la próxima, se levanta la sesión a las seis menos cuarto.

EN EL CONGRESO

LA SESIÓN

Se abre la sesión a las cuatro menos cuarto, hallándose en el banco azul los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

Escasa animación en escaños y tribunas. Juran varios señores diputados.

Ruegos y preguntas.

El marqués de la FRONTERA se ocupa del problema de la escasez de carnes, y cree que la incautación y la tasa, medidas que se han adoptado para resolverlo, son perjudiciales.

Protesta de la manera como se ha hecho la incautación en las provincias de Albacete, Valencia y Zaragoza.

El ganado hay que considerarlo no sólo desde el punto de vista de la producción de carnes, sino también como elemento necesario al transporte y a la agricultura.

Para la tasa hay que tener en cuenta los precios de los pastos y demás alimentación del ganado.

El Sr. VENTOSA manifiesta que es muy difícil en momentos excepcionales dictar disposiciones que no lastimen algunos intereses, que es lo que han tenido que hacer sus antecesores.

Se muestra enemigo del sistema de incautaciones.

Cree que la industria ganadera puede remediarse con el alza de las lanas, cueros, pieles, etc., y tendrá en ellos una compensación al precio de la carne.

El marqués de la FRONTERA rectifica.

El Sr. RODRIGUEZ VIGURI dice que a la provincia de Lugo se le facilitan 1.600 litros diarios de gasolina, siendo así que necesita 6.000 para la normalidad de las comunicaciones que se hacen por automóvil.

Dice que, debido a ello, hay muchos pueblos, entre ellos Ribadeo, que hace seis días que no reciben correo.

También existen en Lugo muchas trilladoras movidas con motor de gasolina, que no podrían funcionar si no se ocupa la Comisión de Subsidios de proveer de esencia a la provincia de Lugo. El número de estas máquinas agrícolas pasa de mil.

El Sr. SOTO REGUERA se adhiere a lo manifestado por el Sr. Rodríguez Viguri. Lee otro telegrama de protesta por la paralización del correo, de la que sufren también las provincias de Orense y Coruña.

El Sr. VENTOSA dice que no es un secreto la escasez de gasolina que hay en España; pero reconoce que uno de los primeros servicios que han de ser atendidos son los de los automóviles corrientes. He pedido—dice—datos a los gobernadores, y he comprobado en algunas provincias verdaderos abusos en la distribución de los bonos. Da la seguridad a los diputados por Lugo de que en la medida de lo posible se remediará la falta de gasolina en aquella provincia.

Cree que se debe tender a la fabricación de los sustitutos, y tener en ello más confianza que en una gran cicatería en el reparto.

Anuncia que ha recibido un telegrama de nuestro embajador en los Estados Unidos, dando cuenta de una importante salida de petróleo para España, que nos remediará en gran parte.

El ministro de HACIENDA dice que, como diputado por Lugo, no tiene que decir con qué interés ha oído las peticiones de sus compañeros; pero la vigencia de los contratos, la rigidez de los reglamentos, las indemnizaciones que habrá que dar en su día obligan al Gobierno a no poder resolver tan aceleradamente en estos asuntos como quisiera.

Dice que hay que impedir los abusos y para ello los ciudadanos deben cuidar celosamente de que aquellos no se produzcan.

El Sr. RODRIGUEZ DE VIGURI afirma que con la cantidad que se evapora diariamente en los depósitos donde el Estado ha almacenado las existencias había bastante para surtir a toda la provincia de Lugo.

El Sr. GARCIA GUIJARRO habla de la situación por que atraviesa la Agencia Naranjera de Levante.

Hace historia de los trabajos que realizaron los representantes valencianos con los anteriores Gobiernos, llegando a conseguir que se concediera a los naranjeros un anticipo reintegrable, análogo al de la Prensa, para remediar aquella situación anómala.

Pide al Gobierno actual que se active aquella medida, que se adoptó con el carácter de urgente. Si se considera preciso ó conveniente traer el expediente a la Cámara para que le conozcan los diputados, hágase.

Se dirige al comisario de Subsistencias, que le parece el estómago de toda esta organización. (Risas.)

La riqueza naranjera pefigra por la falta de abonos y por las dificultades para la exportación del sobrante de la producción, por lo que es preciso que el Gobierno se preocupe de ello y resuelva urgentemente. Lo mismo ocurre con la necesidad de exportar un sobrante de 60.000 toneladas de arroz.

El ministro de HACIENDA dice que siendo un compromiso del Gobierno anterior el citado por el Sr. García Guijarro, el actual no tiene más remedio que cumplirlo. Promete traer el expediente, que debe estar en el Consejo de Estado, a la Cámara.

El Sr. ZAVALA se dirige al comisario de Abastecimientos para notificarle la gran escasez de carbón que se padece en el distrito de San Clemente. Dice que hace mucho tiempo que se esperan dos vagones de carbón, que no llegan.

El Sr. VENTOSA explica el motivo de esta escasez de carbón en muchos puntos por la necesidad de atender, en primer término, al servicio de ferrocarriles, que de haberse paralizado hubiera producido una verdadera catástrofe.

Dice que ya se ha ocupado de proveer a las fraguas de San Clemente, que consumen seiscientos toneladas.

(Promete el Sr. Domingo.)

El Sr. NOUGUES dice que hace doce años que no se dictaminan por la Comisión del Congreso las cuentas del Estado.

Dice que se pidió un puesto en esa Comisión para un individuo de la minoría republicana, y el Gobierno no accedió a ello; por lo cual anuncia que los republicanos se retirarán de todas las Comisiones de la Cámara.

El ministro de HACIENDA dice que ello obedecerá a cualquier causa, menos a desatención del Gobierno.

Si hay algunos conservadores en esa Comisión, pide a la Mesa que sean sustituidos por diputados republicanos.

Siempre digo que la falta de fiscalización es uno de los mayores males nacionales. El Poder legislativo ha hecho dejación de ese derecho; pero el Gobierno no puede hacerse responsable de esa dejación.

El Sr. NOUGUES agradece el ofrecimiento del Gobierno.

Dice que los mayores culpables de esa negligencia no han sido las minorías, escasamente representadas en la Comisión, sino las mayorías parlamentarias.

Es menester que se emita dictamen sobre esas cuentas, para que sepa, por ejemplo, que un crédito ampliable de un millón de pesetas se ha ampliado hasta el infinito.

Dice que en los últimos tiempos se han concedido 39 suplementos de crédito, de los cuales 32 han sido informados en contra por el Tribunal de Cuentas.

El PRESIDENTE recuerda que habló con el Sr. Nougués al tratar de la asignación de las Comisiones de Presupuestos, Suplicatorios y Gobierno interior; pero afirma que el último nada le dijo sobre la Comisión de Cuentas.

Asegura que el último dictamen emitido por la Comisión de Cuentas ha sido el referente a las de 1914.

El Sr. MOLES pide que se aprueben las cuentas todos los años.

Replica el ministro de HACIENDA, y habla también sobre el mismo asunto el Sr. ALVAREZ VALDES.

El Sr. PRIETO recuerda que cuando el señor conde de Bugallal compró trigo en el Extranjero la opinión señaló abusos cometidos por los harineros que recibieron la mercancía, y pide que se traigan los expedientes a la Cámara.

También pide el expediente para el pago del impuesto del Timbre al Estado por la Compañía de Teléfonos.

El ministro de HACIENDA promete traer todos los expedientes pedidos para que se discuta con perfecto conocimiento de causa.

El Sr. PRIETO propone que el Gobierno autorice a algunos Ayuntamientos, como el de Bilbao, para adquirir trigos sin intermediarios.

ORDEN DEL DIA

El Congreso pasa a reunirse en secciones. Reanudada la sesión, se da cuenta del resultado de aquéllas y se levanta la sesión.

ALCANCE POLITICO

LOS REPUBLICANOS

Como anunciábamos, los diputados republicanos se reunieron a las tres de ayer tarde en una de las secciones del Congreso.

Se acordó que la minoría intervenga en la discusión del Mensaje, presentando una enmienda, que apoyará el Sr. Pi y Suñer; que consuma un turno el Sr. Nougués y que hable para alusiones el Sr. Domingo.

Nuevamente se ocuparon los reunidos de la participación que habrán de tener en las Comisiones permanentes, insistiendo en la presentación de tener dos representantes en la de presupuestos y uno en la de examen de cuentas, exponiendo el Sr. Nougués los puntos de vista que habrá de defender en el debate previo que la minoría se proponía plantear al nombrarse la Comisión de examen de cuentas.

Terminada la reunión, y ya en el salón de sesiones los asistentes a ella, el Sr. Villanueva notificó al Sr. Nougués que no se daba a la minoría republicana mas que un puesto en la Comisión de Presupuestos, en vez de los dos que solicitaba; y por lo que se refiere a la intervención de la misma en la Comisión de Examen de cuentas, no podía concederse.

Como consecuencia de esa notificación, la minoría acordó no formar parte de ninguna

Comisión parlamentaria, manteniendo esa actitud ante un nuevo ofrecimiento del Presidente de la Cámara.

HABLA EL CONDE DE ROMANONES

El ministro de Gracia y Justicia asistió ayer a la sesión del Congreso.

En el pasillo central, conversando con varios diputados y periodistas acerca del problema del pan, exponía su opinión de que la única solución es la de importar trigo de la Argentina, cosa que ahora se podía hacer en buenas condiciones.

El precio de 60 céntimos el litro de trigo lo estima el conde de Romanones como prudencial, por dejar margen de ganancia a los agricultores.

En cuanto a la próxima cosecha, todos los informes coinciden en que será buena, pues estas lluvias han favorecido mucho a los sembrados.

Refiriéndose al próximo debate de la contestación al discurso de la Corona, declaró que, a juicio suyo, no podrá durar más de tres días, porque no hay ambiente ni oradores.

LA IMPORTACION DE MAIZ

Han visitado al comisario general de Abastecimientos los diputados y senadores por Galicia, con objeto de tratar de la importación del maíz.

De la conferencia, mantenida entre dichos señores y el comisario ha surgido una fórmula que armoniza los intereses generales, y a la cual se someterá en principio la importación del maíz.

DEL SENADO

Los Sres. D. Santiago Mataix y D. Joaquín Chaparríeta han optado por representar en el Senado las provincias de Zamora y Coruña respectivamente, renunciando sus actas de senador por Guadalupe y Valladolid.

Todo el interés de la sesión del Senado estuvo en la discusión del voto particular sobre el acta de Ciudad Real, que pedía la proclamación del conde de Casa Valiente, a la vez que la de los Sres. Cendrero y Criado, que ocupaban los dos primeros puestos. Era el caso de interpretar para los efectos legales si era ó no bastante para la proclamación la mitad más medio voto ó la mitad más uno.

En la Cámara se dibujaron diversos criterios sobre el fondo del asunto y el carácter que pudiera revestir la votación nominal que había pedido suficiente número de senadores.

El Sr. Sánchez de Toca fué el primero que con pretexto de explicar su voto, llamó la atención acerca de la transcendencia del acto parlamentario, y ya en la votación del voto particular, cuando le llegó su vez, exclamó: —Sánchez de Toca, presente, se abstiene.

Algunos de los senadores más identificados con su personalidad política votaron en favor del voto particular.

El Sr. Navarro Reverter, presidente de la Comisión de Actas, sintió herida su susceptibilidad por los discretos del Sr. Sánchez de Toca, y merced a declaraciones del ministro de la Gobernación, declarando que la votación no era política, sino enteramente libre, y dando cuantas satisfacciones eran imaginables al citado personaje político que presidía la Comisión de Actas, desistió del visible propósito de dimitir.

El Sr. Pérez Caballero, firmante del voto particular con D. Darío Bugallal, voto que había defendido, nate las insinuaciones de la transcendencia que pudiera tener la votación, dijo que se abstendría de votar, causando extrañeza y protestas en la Cámara esta su declaración. En efecto, el Sr. Pérez Caballero se abstuvo.

Hubo momento en que se creyó que sería aprobado el voto particular por lo mucho que menudeaban los votos en su favor. El asunto era muy dudoso. La votación fué enteramente libre, alternando los votos en favor y en contra de senadores de todos los partidos.

En todos los semblantes se dibujaba el interés por la votación, que, publicada por un secretario, dió por resultado 37 votos en favor y 39 en contra.

Los ministros senadores se abstuvieron. Quedó desechado el voto particular y aprobado el dictamen, y en su virtud fueron proclamados senadores por Ciudad Real los señores Cendrero y Criado, y se acordó que se proceda a nueva elección entre los señores conde de Casa Valiente y García Gutiérrez.

La Comisión nombrada por el Senado para llevar a Palacio la contestación al Mensaje, es como sigue: Rodríguez de la Borbolla, Gargiua, Fernández Caro, Gómez Llombart, Pérez Caballero, Cavestany, marqués viudo de Mondéjar, Rodríguez San Pedro, duque de Bivona, marqués de Santa María, obispo de Segovia y general Alfau.

LA JORNADA MERCANTIL

El proyecto de ley leído en el Senado por el ministro de la Gobernación acerca de la jornada de la dependencia mercantil es la reproducción del dictamen emitido por la misma Cámara en la legislatura anterior.

LA COMISION DEL MENSAJE

Quedó constituida a última hora de la tarde, habiéndose nombrado presidente al marqués de Figueroa y secretario al Sr. Cobian (D. E.).

Dará dictamen del viernes al sábado, con el fin de que el debate acerca del mismo comience el lunes próximo.

LAS COMISIONES

Las Secciones del Congreso han nombrado las Comisiones siguientes:

Peticiones: Sres. Alvarez Arranz, Elorrieta, Romero, Salvador (D. Miguel), marqués de la Frontera, Fátis y Taramona.

Presupuestos: Sres. Argüelles, marqués de Campa, conde de Santa Engracia, Matesanz, Gargiua, conde de los Andes, Silveira (D. Jorge), Pérez Crespo, Nicolau, Moreno Barcala, Gascon Marín, Guillón (D. Alfonso), Prieto, Romero Martín, Torres Botella, Navarro Reverter, Díez Revenga, Abril Ochoa, Ruano, marqués de la Frontera, Castell, Cantos, Riu, Mero, Gálvez, Cañero, Portela, Argente, Arroyo López, García Guijarro, Alvarado, Montes, Jovellar, Alvarez Valdés, Rodríguez (D. L.) y Rodés.

Examen de cuentas: Sres. Pico, Gañinal, Tapia, Moles, Morera, Bergamín y Sagasta. Gracias a pensiones: Sres. D'Angelo, Romero Cibantón, Pidal, Salvador (D. M.), Ruiz Valarino, Belandía y Mazarrasa.

RITMOS Y Matices

La caracterización de la greguería.

La greguería recorre su zodiaco, dentro siempre de la semejanza con lo gráfico, y logra así su caracterización especial, distinguiéndose de lo que es simplemente humorismo y también de lo que es más o menos psalmóo arábico. Distingúese del humorismo, según al menos como se le entiende siempre, con la larga sonrisa entreverada de picardía de Cervantes y Dickens, por la unidad de su intención, por lo estricto de su propósito y de su trazo. El humorismo corresponde a la época del dibujo plano, de la caricatura de los matras, que no había aún logrado la estilización sintética y se complacía en realzar la fealdad de sus objetos para obtener un efecto de lástima, unido al efecto puramente cómico.

propio. Preocupación de caricaturista. De aquí esa reintegración de las cosas en sí mismas, en las greguerías de Ramón, y también esa indolencia que nos hace enojosas alguna vez cuando nos descubren secretos tan velados del alma o de la anatomía de la mujer o el fondo de una última intención humana.

tuosos cromatismos de la moderna estampe- ría, replican literariamente estas greguerías de Gómez de la Serna.

R. CANSINOS-ASENS

NOTICIAS GENERALES

Han cumplimentado al Presidente del Consejo de Ministros los decanos de los Colegios de Procuradores de Madrid y Barcelona, señores Soto y Vergés, acompañados de algunos individuos de la Junta del Colegio de esta corte, y en atención a ser el Sr. Maura presidente de la Comisión codificadora y estar próximos a presentarse a las Cortes los proyectos de ley Orgánica y de Procedimientos, trataron de dichos proyectos, por los que el señor Maura tanto se ha desvelado.

En el expreso de anoche salió para Barcelona el abogado de aquella ciudad D. Alejandro Barbano con su esposa.

En la parroquial iglesia de San Martín se ha verificado el enlace de la bellísima y encantadora señorita Carmen Ramos, hija de nuestro amigo el inspector principal de la Compañía de los Ferrocarriles del Norte don Julián Ramos, con el distinguido arquitecto D. Luis Martínez.

Los recién casados, a los que deseamos eterna luna de miel, marcharon a pasar larga temporada por las provincias de Valencia, Barcelona y Guipúzcoa.

Ha comenzado a publicarse la «Revista de Ciencias Jurídicas y Sociales», órgano de la Facultad de Derecho y del Museo-Laboratorio Jurídico de la Universidad Central.

El sumario del primer número es el siguiente:

«Nuestros propósitos», por Rafael de Ureña; «Azórate», por Rafael de Altamira; «Juicio crítico de la ley 61 de Toro, exponiendo sus motivos, su objeto y su conveniencia», por Gumeriando de Azórate y Menéndez; «La esterilidad por los anormales y delinuentes incorregibles», por Luis Jiménez de Asúa; «Los castigos de Barcelona», por Luis Redonet; «El fuero de Llanes», por Adolfo Bonilla y San Martín.

Como se ve, es una publicación sumamente interesante.

Ateneo de Madrid.—Hoy jueves, a las seis y tres cuartos de la tarde, dará el Sr. D. Antonio Méndez Casal una conferencia, correspondiente a las organizadas por la sección de Artes plásticas, y disertará sobre el tema siguiente: «La pintura romántica en España; Jenaro Pérez Villamil». (Con proyecciones.)

A las siete, en la cátedra pequeña, el señor D. Mariano Poto continuará su curso sobre «Biología dinámica».

Mañana viernes a las seis y media de la tarde, el secretario de la Asociación de Ciencias y Literatura «Grupo de Cultura», D. Teodoro Monedero Bartolomé, dará una conferencia en el Centro Instructivo y Protector de Ciegos (San Bernardo, 68) sobre el tema «Renovación científico-social». El acto es público.

En la consulta especial que, para el tratamiento de las enfermedades de los ojos, se halla establecida en la Casa de Socorro del distrito del Hospicio (Augusto Figueroa, 43), bajo la dirección del doctor Alexandre, se han prestado durante el mes de marzo último los siguientes servicios:

Enfermos asistidos, 193; operaciones, 5; reconocimientos oftalmoscópicos, 4; corrección de la agudeza visual, con lentes, 6; asistencias, 556.

A esta consulta pueden concurrir cuantos enfermos pobres lo deseen los martes, jueves y sábados, de nueve a diez de la mañana.

Asociación general de Cazadores y Pescadores de España.—La Comisión encargada de la organización de la Exposición canina de dicha Asociación está satisfecha de sus trabajos, pues acuden al certamen hermosos

ejemplares de todas las razas, sobresaliendo los que se destinan al sport de la caza.

La matrícula quedó abierta en el domicilio social, Bolsa, 10, desde el día 6 hasta el 23 del actual; en la fecha hay un número importante de inscripciones.

Parte electiva del Consejo Patronal del Centro Instructivo y Protector de Ciegos de Madrid: presidente, Excmo. Sr. D. José Sánchez Anido, vicepresidente, excelentísimo Sr. D. Luis Palomo y Ruiz, senador vitalicio; vocales: D. Alvaro López Núñez, don Diego Tortosa, D. Julio Redondo Gulo, don Manuel Fernández y Fernández Navamuel, D. Mariano Nuviala, D. Ensebio Bejerano, D. Antonio Herrero y D. José Luis de la Vega y Cañas.

Sociedad de Pediatría de Madrid.—Hoy a las seis y media en punto de la tarde, y en el local del Colegio de Médicos, celebrará sesión científica esta Sociedad.

Escuela Normal Central de Maestras.—El viernes, a las seis de la tarde, tendrá lugar la primera conferencia de una serie de las organizadas por la Comisión de extensión cultural de este Centro (Barco, 24), a cargo de la profesora auxiliar de Dibujo de esta escuela, señora doña Elena Camarón, sobre el tema: «Las artes plásticas en la vida social.—El dibujo en las Escuelas Normales.»

Estas conferencias están dedicadas a las obreras de corte y confección del Bazar del Obrero, y a las que trabajan en la Escuela del Encaje.

Ateneo de Madrid.—El viernes 12 del actual, a las siete de la tarde, continuará en la cátedra pequeña el Sr. D. Lucas Fernández Navarero su curso sobre «Hidrología subterránea».

FRONTON MADRID

Dos partidos fuertes, grandes, hermosos, fueron los de ayer.

El primero por la tarde, a 40 tantos, lo jugaron Petra y Carmela (rojas) contra Anita y María Consuelo (azules).

Valientes como jabatos estuvieron los cuatro, y así fue el partido de retido y bonito. Después de muchas igualadas (la última a 39), triunfaron Carmela y Petra.

Por la noche, el partido a 30 tantos se lo disputaron a Carmen y Joaquina (rojas), Mercedes y Pilar (azules).

Seguramente fué uno de los partidos más fuertes. ¡Y cómo araron las criaturas!

En su primera mitad, la lucha fué cuerpo a cuerpo y muy igual; después, Joaquina y Carmen tiraron con cañón del 42 y se adelantaron, y por 9 tantos ganaron.

FIRMA REGIA

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Guerra.—Confiriendo a los tenientes coroneles de Infantería D. Marcos Rueda Elía y D. Bernabé Guirau Hidalgo el mando del batallón cazadores de Reus, 16, y el de la brigada disciplinaria de Melilla, respectivamente.

—Idem al teniente coronel de Artillería D. Cándido Sebastián y Elíce el mando del sexto batallón de Artillería de posición, recientemente organizado.

—Declarando pensionadas las cruces del Mérito Militar con distintivo blanco y pasador del profesorado que poseen el teniente coronel de Infantería D. Mariano Rodríguez de Velasco y Bergeña, los comandantes D. Francisco Morote González, de Artillería, y D. Ramón Aguirre Martínez Valdivieso, de Ingenieros, y los capitanes D. Casimiro Gimeno Bayón, de Caballería, don Antonio Onrubia Anguiano, de Artillería, y D. Francisco Buero García, de Ingenieros.

En las secciones no ocurrió nada especial, como no fuera que en algunas de ellas se suscitara la cuestión que en más de una ocasión se ha planteado respecto a exigir que los candidatos para las Comisiones se hallen presentes en el momento de su designación.

En los actuales instantes, en que no hay hostilidad manifiesta contra el Gobierno, esa cuestión no podrá tener consecuencias, habiéndose hecho, por tanto, la elección de los individuos propuestos para las Comisiones nombradas sin ningún género de dificultades.

EL ADELANTO DE LA HORA

En el ministerio de la Gobernación está ultimándose la real orden que ha de dirigirse a los gobernadores, relacionada con el adelanto de la hora.

La disposición a que nos referimos responde a la necesidad de que por las autoridades gubernativas se adopten todas aquellas medidas que conduzcan a que el adelanto de la hora sea eficaz a los fines que con él se persiguen, que no son otros que los de reducir en lo posible el consumo de carbón.

MEDIDAS SANITARIAS

El subsecretario de Gobernación manifestó esta mañana que, de acuerdo con el inspector general de Sanidad, habían ordenado la instalación, a lo largo de la frontera portuguesa, de unas treinta estaciones sanitarias que, con las establecidas actualmente, completarán las medidas adoptadas para impedir se propague a España el tífus exantemático desarrollado en algunas poblaciones de Portugal.

Estas nuevas estaciones sanitarias serán modestas, pero tendrán las calderas y demás elementos suficientes para la desinfección de los individuos que pasen la frontera y las ropas de ellos.

Actualmente, las estaciones sanitarias están a unos noventa kilómetros de distancia unas de otras, y con las nuevas se reducirá aquella a unos treinta kilómetros, permitiendo una mayor vigilancia, pues el cordón sanitario no es de positiva ventaja.

Se aumentan estas medidas sanitarias porque estamos en la época del año en que empiezan a pasar la frontera segadores portugueses y éstos podrían ser un elemento conductor de tífus.

Como en las referidas estaciones es precisa la gasolina para las cajas de desinfección de ropas se ordenará a los gobernadores que les faciliten cuanto sea necesaria, además de las patentes de Sanidad para los que hayan pasado por dichas estaciones.

También dirigirá el ministro una circular a los gobernadores a fin de que éstos ejerzan una constante vigilancia inspeccionando las estaciones y los pueblos que sea preciso acompañados del inspector provincial de Sanidad para adoptar aquellas medidas que aconsejen las circunstancias.

EL NUNCIO

El gobernador de Almería comunica que el nuncio, acompañado del obispo de Barcelona, ha embarcado en el transporte Almirante Lobo, con dirección a Melilla.

Después de la guerra ameznará la lengua económica. Para ello debe usted aprender IDIOMAS. La Escuela BERLITZ. Se le enseñará bien y en poco tiempo. ARENAL, 24.—MADRID. Teléfono 1.429.—TRADUCCIONES

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del día 11 de abril de 1918.

(Números tomados «oldo»)

Interesa a los jugadores consultar la Lista oficial.

Table with columns: Pesetas, Números, Poblaciones. Lists winning amounts and locations like Málaga-Madrid, Almería, Denia, Barcelona, etc.

Los premios se pagarán en las Administraciones donde hayan sido expendidos los billetes respectivos, con presentación y entrega de los mismos. El siguiente sorteo se celebrará el día 22

PREMIADOS CON 2.000 PESETAS

Large table listing winning numbers for 2,000 pesetas prizes across various denominations (Cent, Mil, etc.)



El conflicto europeo

COMUNICADOS OFICIALES

Inglaterra.—Londres, 10.—Comunicado de la tarde.—En el frente de batalla, al Norte del canal de La Bassée, ha continuado el fiero combate durante la tarde y por la noche.

Nuestras tropas sostienen la línea de los ríos Lawe y Lys, y están fuertemente combatiendo con el enemigo en el cruce de Revel y Bac Saint Maur. En el flanco Sur, el ataque a Givenchy, en el que primeramente entró el enemigo, fué recuperado en la última parte del día por un contraataque con éxito, realizado por la 55.ª división, que se apoderó de 750 prisioneros.

Esta mañana temprano el enemigo abrió un fuerte bombardeo contra las posiciones del Este al Norte de Armentières, hasta Tores y el canal de Comines. Comunican que una fuerte lucha ha comenzado en la porción Sur de este frente.

En el frente británico, al Sur del Somme, ha habido varias luchas locales ayer tarde; por la noche, en ciertos puntos, sin que la situación haya cambiado. (Agencia Radio.)

Alemania.—Koenigswusterhausen, 10.—Frente occidental de la guerra.—Entre Armentières y el canal de La Bassée atacamos, después de fuerte preparación de artillería y de lanzaminas, posiciones inglesas y portuguesas, ocupando las primeras líneas enemigas.

Cogimos prisioneros a unos seis mil hombres y capturamos unos cien cañones. En el frente de batalla se desarrollaron a ambos lados del Somme acérrimos combates de artillería y luchas de infantería con éxito para nuestras armas.

En la orilla Sur del Oise rechazamos al enemigo, también entre Folembray y Brancourt, a través del canal Oise al Aisne.

Teatro oriental de la guerra.—Finlandia.—Nuestras tropas desembarcadas en Hangal se posicionaron, a raíz de una corta lucha con bandas armadas, de la estación ferroviaria de Karis.

Ucrania.—El día 8 de abril ocupamos la ciudad de Chartow, después de la lucha. (Telegrafía sin hilos.)

Turquía.—Koenigswusterhausen, 10.—Frente de Palestina.—A ratos hubo combates entre patrullas y con granadas de mano, tomando parte también las artillerías de ambos bandos.

Frente caucásico.—Las bandas derrotadas ayer se ven perseguidas por nuestras tropas en dirección Este.

En Wan apresamos ametralladoras, muchos vehículos, municiones y aprovisionamientos.

Después de nuevos combates librados con éxito para nuestras armas, nuestras tropas se van abriendo camino hacia Karis.

Enfrente de Batum hemos pasado el lecho del río de Chorok.

Ahuyentamos las bandas enemigas de las posiciones de vanguardia de dicho frente.

Sin novedad en los demás frentes. (T. S. H.)

LA OFENSIVA ALEMANA

Esperando la batalla ante Amiens.—París, 10.—No pudiendo alcanzar el ferrocarril Clermont-Amiens, los alemanes intentan mejorar sus posiciones en las dos alas del frente de combate. Gracias a su sistema de ataques bruscos con fuerzas superiores, consiguieron progresar en la región de Coucy y en el frente de La Bassée-Armentières. En el bosque de Coucy reaniamos interés en abandonar el terreno pantanoso para replantarnos sobre mejores posiciones. En el frente inglés y portugués dejamos al enemigo las primeras líneas, que eran insostenibles, manteniéndose sólidamente en sus alas. Las operaciones locales son consideradas sin interés por los centros militares, pues tienen por fin preparar la batalla ante Amiens, donde esperamos el ataque con importantes fuerzas y confianza inquebrantable. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

La revelación de Clemenceau.—Basilea, 10. El National Zeitung escribe, con respecto a la revelación de Clemenceau de la carta del Emperador Carlos sobre los derechos de Francia en Alsacia y Lorena: «El tiro diplomático de largo alcance que Clemenceau ha hecho, admira por su precisión.» (Agencia Radio.)

Los austriacos quieren la paz.—Zurich, 10. El Arbeiter Zeitung publica el siguiente manifiesto:

«Como todos los años, el pueblo austriaco holgará el 1.º de Mayo, y su manifestación no será solamente por la jornada de ocho horas, sino también por la paz general. Queremos demostrar a los directores de nuestro país que las masas del pueblo no quieren que se

haga violencia al enemigo, no quiere conquistas (sigue un párrafo censurado), sino que no quiere nada más que una verdadera paz de conciliación y de inteligencia.»

Este llamamiento concluye así: «Quien quiere la paz en el sentido de Hindenburg, no debe decir que la quiere en el sentido de Wilson.» (Agencia Radio.)

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

Irritación en el Brasil.—Rio Janeiro, 10.—La población de algunos Estados del Brasil se muestra muy irritada a causa de los artículos publicados demostrando los peligros que correrían los Estados del Sur del Brasil si Alemania ganase la guerra. (Agencia Radio.)

Los brasileños quieren luchar.—Rio Janeiro, 10.—Gran número de oficiales y soldados brasileños han declarado que desean alistarse, formando un Cuerpo expedicionario para combatir en el frente francés. (Agencia Radio.)

Dos buques incendiados.—Rio Janeiro, 10. Se ha declarado un violento incendio a bordo del vapor alemán Gundrum, cedido recientemente por el Brasil al Gobierno francés. El barco tenía a bordo un importante cargamento de explosivos destinados a los aliados. Los bomberos, auxiliados por la tripulación, lograron dominar el fuego. Pocas horas después se declaró un nuevo incendio con gran violencia a bordo del vapor francés Oceania, que estaba cargando carnes y cereales para los aliados. Afortunadamente, pudo dominarse el incendio, sin que se registrase ninguna víctima. La Prensa llama la atención de las autoridades, convencida de que estos frecuentes siniestros obedecen a un complot alemán. (Agencia Radio.)

LOS IMPERIOS CENTRALES

Detención confirmada.—Basilea, 10.—La Gaceta de la Alemania del Norte confirma la información del Vorwarts relativa a la detención del capitán Beerfeld, acusado del crimen de alta traición. (Agencia Radio.)

El viaje del canceller.—Basilea, 10.—El canceller alemán ha llegado al Cuartel general, donde permanecerá algunos días. (Agencia Radio.)

Próxima reunión del Reichstag.—Basilea, 10.—La próxima reunión del Reichstag ha sido fijada para el 16 de abril.

Las Últimas Noticias, de Munich, dice que Herding esperará la firma de la paz con Rumania para pronunciar un gran discurso. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

Los alemanes en Finlandia.—Petrogrado, 10.—La intervención alemana en Finlandia deja suponer el fracaso de la causa bolchevique.

Se espera la ocupación de Helsingfors, y ya se ha visto la flota alemana. (Agencia Radio.)

Los alemanes exigen la desmovilización de la flota rusa.—Petrogrado, 10.—Los alemanes exigen la desmovilización inmediata de la flota rusa.

Detuvieron a cuatro delegados del Gobierno ruso, enviados para protestar contra las exigencias alemanas. (Agencia Radio.)

Resolución de Tammersfors.—Estocolmo, 10.—Tammersfors se ha rendido, después de un espantoso combate. La Guardia Blanca hizo 5.000 prisioneros. Se apoderó de 26 locomotoras y de 340 vagones. Un batallón, llamado de la Muerte, compuesto de mujeres, cambió por encarnizamiento en las filas de la Guardia Roja. (Agencia Radio.)

Trotsky.—Londres, 10.—Comunican de Petrogrado que Trotsky asume ahora las misiones de comisario de Marina y comisario del Ejército. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

Declaraciones de Orlando.—Roma, 10.—Orlando, interrogado en el frente, ha declarado lo que sigue: «Antes de venir aquí, mi confianza estaba basada en el sentimiento y en la intención. Después de haber visto a los jefes y a los soldados, mi confianza se ha convertido en una convicción absoluta. Todos en el frente dan pruebas de la más alta moralidad y además he observado la profunda gravedad de cada uno. La transformación radical realizada en cada soldado italiano es muy significativa y comporta una inflexible determinación.» (Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

La escuadra rusa a Cronstadt.—Londres, 10. Comunican de Petrogrado que los navíos de guerra rusos han recibido la orden de marchar a Cronstadt. Los alemanes insisten en que los torpederos, transportes y demás barcos rusos zarpen de Abo para una isla del grupo Aland. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

El Rey de Inglaterra en las factorías de tanques.—Londres, 10.—El Rey ha visitado las factorías de tanques de Lincoln, y presenciado pruebas realizadas con los tanques sobre trincheras improvisadas. (T. S. H.)

ANGLO-SOUTH AMERICAN BANK, LTD.

CASA CENTRAL: OLD BROAD STREET, LONDRES

Capital y Reservas: L. 6.338.794.—

Sucursales: BARCELONA ** MADRID ** BILBAO ** PARIS ** NEW YORK (Agencia)

22 Sucursales en: ARGENTINA, CHILE Y URUGUAY

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, especialmente con la Gran Bretaña y América del Norte y Sur.

SUCESOS DEL DIA

Un bolsillo.

Enriqueta Ruiz Riaño, de cincuenta y cuatro años, denunció que en la iglesia de las Góngoras le habían sustraído un bolsillo de plata con 16 pesetas.

Caída.

En su domicilio, calle de Rodas, 11, sufrió una caída José Antonio Moller Pintado, de cincuenta y dos años, produciéndose lesiones graves.

Accidente.

Al tratar de abrir la portezuela de un vagón, en la estación del Mediodía, el carretero Matías González se produjo la fractura de un dedo.

Estallido de un bote.

El muchacho Francisco Fernández Fernández, de nueve años, domiciliado, con sus padres, en la calle de Doña Urraca, núm. 8, cerca del Puente de Segovia, machacó un bote con materias explosivas, que se encontró no lejos de su casa, y que al reventar le causó heridas de pronóstico grave en el cuello y brazo derecho.

El citado bote es uno de los que suelen emplear en la barriada aquella para avisar, en caso de alarma, cuando hay novedad en el ferrocarril del Campamento.

Cuidado con los barriles.

A Marcelino Naranjo Galán le cayó un barril sobre el pie derecho, y le produjo lesiones de alguna importancia.

Otro barril fracturó varias costillas al obrero Saturnino López Escribano, en la estación de Villaverde, y en grave estado tuvo que ser trasladado al Hospital Provincial.

Atropello.

El carro que guiaba Benito Oliva atropelló en la calle de Alcalá al jornalero Juan Pérez Sánchez, y le causó algunas contusiones de pronóstico reservado en el pie izquierdo.

Al hospital.

En la calle de Meléndez Valdés fué encontrada gravemente la enferma de sesenta y cinco años Ramona García Rodríguez, y se la trasladó al Hospital Provincial.

Los perros.

Un perro produjo lesiones de pronóstico reservado en la mano derecha al niño de cinco años Manuel Ramírez Velasco.

Hurtos.

Aprovechando un descuido de la portera de la casa núm. 23 de la calle de la Escalinata, entraron rateros en la portería y se llevaron algunas ropas y efectos.

En el domicilio de doña Magdalena Páez Jaramillo, calle de Lista, núm. 67, entresueño, entraron ladrones por una ventana que da a la calle de Torrijos, y sustrajeron ropas, alhajas y efectos, cuyo valor no se ha precisado.

NOTICIAS DE PORTUGAL

La huelga de ferroviarios.

Lisboa, 10.—Una nota oficiosa del Sindicato de Ferroviarios dice:

«En vista de que la Compañía de los Caminos de Hierro Portugueses no ha atendido todavía las reclamaciones de su personal, éste comenzará la huelga el jueves, a las seis de la mañana.»

Los ferrocarriles del Estado.

En la Cámara de Comercio han celebrado una reunión comerciantes e industriales de distintos puntos del Sur del país, para tratar de la reclamación que dirigieron al ministro de Transportes, por el deficiente servicio de los ferrocarriles del Estado, y culpando al Consejo de Administración de irregularidades denunciadas.

Alfonso Costa.

Alfonso Costa ha hecho visar su pasaporte para dirigirse a España. (Agencia Radio.)

* Intentos de alteración del orden.

Lisboa, 10.—Anoche hubo una prevención

rigurosa en todos los cuarteles, motivada por los incascentes rumores que corrían sobre la alteración del orden público por elementos políticos contrarios a la actual situación. En el edificio del Gobierno civil se reunieron algunos ministros y allí permanecieron hasta la madrugada. La noche transcurrió muy tranquila.

Parece ser que algunos elementos procuran provocar una alteración en el orden público para que el Gobierno retrase la fecha de las elecciones, que ha sido fijada para el 28 del actual, pues están convencidos de que éstas consolidarán la actual situación política. (Agencia Radio.)

PROVINCIAS

Medidas sanitarias.

Salamanca, 11.—Llegaron, procedentes de Portugal y huyendo de la vigilancia sanitaria de la frontera, cinco portugueses a los que se consideró como sospechosos de ser vectores de tifus exantemático.

Se les recluyó en el lazareto de la estación de Salamanca, quedando sometidos a las operaciones de desinfección.

Las autoridades han dispuesto se les sirva la comida hasta que puedan abandonar el lazareto.

Reunióse la Junta de Sanidad para ampliar sus acuerdos de medidas severas con motivo de haberse declarado la epidemia tífica en Guarda, a una hora de nuestra frontera.

Se ha dispuesto que los grupos de obreros portugueses que van a Francia lo hagan en trenes especiales para evitar los trasbordos en Puente de San Esteban y Medina del Campo, siguiendo directamente a Irán.

En el lazareto de Salamanca se han montado camas, baños y nuevos aparatos de estufas adquiridos por el Municipio.

Se fiscalizará en la estación sanitaria a cuantos viajeros procedan de Portugal.

El vecindario elogia las medidas adoptadas por las autoridades.

La cuestión del pan.

Valencia, 11.—A las nueve de la noche última ha terminado la reunión de los gremios de horneros para tratar sobre el acuerdo que adoptase el Ayuntamiento para solucionar el conflicto del pan.

El gremio ha declarado que a los precios actuales no pueden fabricarse piezas de un kilo que pesen más de 700 gramos ni de medio kilo cuyo peso exceda de 350, puesto que la clase más infima de harina cuesta 65 y 66 pesetas los 100 kilos, a pesar de la tasa, que fija el precio en 55 pesetas. Están dispuestos a demostrarlo exhibiendo facturas.

El gremio no quiere bonificación por chubra ni repeso oficial, debiendo el público exigir al comprar el pan que se pese a la vista del comprador.

Los horneros aceptarán poner el pan al precio de la harina; pero están convencidos de que el Gobierno no dará la batalla a los trigueros ni a los harineros, estando decidido el gremio a cerrar antes de que el público castigue en ellos el desacierto de la política económica nacional por debilidad del Gobierno con los plutócratas agrarios e industriales.

Construcción de barcos.

Ferrol, 11.—En los nuevos astilleros emplazados en las proximidades del castillo de San Felipe, situado a la entrada del puerto, ha sido colocada la quilla de un buque mixto de 2.000 toneladas, el primero que será construido.

En breve será colocada la quilla de otro de 3.000 toneladas.

Los propietarios de los astilleros obsequiarán a los invitados con un espléndido lunch.

EL CARTEL DE HOY

PEÑESCA. — (Última semana de la temporada).—6 (función especial a precios especiales). Alondra. — 9,30 (función benéfica extraordinaria). Amores y amores. ESTIBANOL. — 6,30. Marina. — 10. La Remolina y Marina

CASA DE MODA en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

SIERRA

compramos, con preferencia de carro, para serrar troncos.

S. A. La Vascongada. Peligros, 3. Teléfono 2.931. Madrid.

EL TRUST (Mayor, 24).

ALMACEN DE PAÑOS

Participa a su distinguida clientela que ha recibido los géneros del país y extranjeros de entretiempo y verano, pudiendo ofrecer un precioso surtido. No comprar sin ver precios de EL TRUST.

LA HIGIENICA

Agua vegetal de Arroyo, prem.ª en varias Exposiciones científicas con medalla de oro y plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha ni la piel ni la ropa; es inofensiva, tónica y refrescante en sumo grado, lo que hace que pueda usarse con la mano, como si fuese la más recomendable brillantina. Venta en perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias.—Depósito central: Preciados, 56, pral.

COMEDIA. — (Compañía cómicodramática).—5,30 (matinée). ¡Que viene mi marido!—10. ¡Que viene mi marido!

GRAN TEATRO. — (Compañía lírica española).—A las 10 en punto, La llama (drama lírico en tres actos de Usandizaga y Martínez Sierra).—Precios populares: palcos, 17,50 pesetas; butaca, 3 pesetas; general, 6,00.

LARA. — 6. Los senderos del mal y Mary Luxy.—10 (doble popular). Pipiola.

ODEON. — 8. La madre quimera.—10. La rifa del mar (estreno) y El oro del moro (estreno).

INFANTA ISABEL.—6,30. Un día del otro mundo (éxito de risa).—10,30. Doña Desdén.

ZARZUELA.—8 (extraordinaria). El corso del sol y La canción del olvido.—10 (especial). La infancia de los bucos de oro y La canción del olvido.

APOLO.—(25 vernáculos de moda).—6,15 (doble). El guarterio y Molinos de viento.—10,15 (especial). El niño judío (dos actos) y El guitarrero.

REINA VICTORIA.—6,30 (doble). La araña azul y La Padova.—10,30. La araña azul y La Padova.

CIRCO DE PARIS.—A las 4,30 de la tarde.—Segunda matiné de moda infantil, programa especial para los niños, cómico e instructivo.—Los 30 clowns y principales artistas de la compañía.—A las 9,30 de la noche.—Segunda gran gala.—Reunión de la ali. sociedad madrileña.—Programa selecto por la compañía de Circo, bajo la dirección de madame Vvo. de William Parish.

ESLAVA.—6,30. Pájaros y Borrego.—10,30. Alicia, neurasténica y Rosina se fragil.

COMICO.—6,30 (doble). ¡Hagan juego...! y La perla del frontón.—10,30 (sencilla). Los años del mundo.—11,45 (sencilla). La perla del frontón.

NOVEDADES.—6. La loca ambición.—7,15. De sol a sol. 9,15. La fiesta de San Antón.—10,15. El nido del principito.—11,45. La cartujana.

MARTIN. — (Gran moda).—6. Dolores y La señora Barba Azul.—9. Del Rastro a las Américas.—10,15. De Madrid al infierno (estreno).—11,30. Los secretos de Venecia.

COLISEO IMPERIAL. — (Compañía Gómez Ferrer).—5,30. Estaba escrito (estreno).—6,30. La tracción de Levante (especial).—9,30. Películas.—10,30. Fuerzas industriales (especial).

BARBIERI.—De 5 a 8 (segunda matiné infantil, doble a precios de sencilla). El nido del principito y Los chicos de la escuela.—10,15 (primer jueves clásico) (doble). Serafin el Platero (reestreno).—Butaca, 0,00.—General, 0,50.

ALVAREZ QUINTERO (antes Novidades).—Programa colossal.—La Radium, Enriqueta Guardia, Los Pájaros, Las Romanitas y Caballero Fabra.—Secciones a las 6,45 y 10,30 noche.

TRIAXION-PALACE.—6 tarde y 10 noche.—Despedida de Lolita Baidó.—Debut de Anita.—Éxito inmenso de Raquel Mellar.

PARQUE DE LA CIUDAD LINEAL. — A las 5. Té tango.—Restaurant.—A las 10. concurso de trajes a la usanza de las regiones españolas.

FRONTON MADRID.—A las 4 de la tarde.—Partidos 4 raquetas entre señoras.—Partido 4 señoras.—Porta y Carmel contra Anita y María Consuelo.—A las 9,15 de la noche.—Partidos 4 raquetas entre señoras.—Partido 4 señoras.—Carmen y Joaquín contra Mercedes y Pilar.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

MATERIAL FERROVIARIO

Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores. Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

TRASPASO TIENDA

Plaza Mayor, Bonita instalación. R. Imperial, 12, Carratero.

GRAN FABRICA DE YESOS Puros

LA VASCONGADA

CAPITAL: 750.000 PESETAS

Ferrocarril propiedad de la Sociedad.

Fabricación en Valdecañas Dep.º y muelles en Madrid

Pacifico, 75. F. C. Valdecañas.—Canteras

Plaza de Castelar, 5. Teléfono 1.048. F. C. Valdecañas.—Canteras

Teléfono 1.048. Teléfono 1.048.

PRECIOS:

600 kilos de yeso negro corriente... 10

Id. id. id. especial... 12

Un quintal de yeso blanco... 1,50

Yesos puros especiales para enrasillado y bovedillas.

OFICINAS ADMINISTRATIVAS—PELIGROS, 3, ENTRº TELEFONO 2.931

TESORO FARMACOLOGICO

TONICO-DIGESTIVO Y ANTIGASTRALGICO

Cura más pronta y mejor que ningún otro remedio porque no contiene narcótico ni calmante alguno, cuya fórmula de composición (narcótica) consta en los envases y prospectos.

PIEZAS DE RECAMBIO PARA

MAQUINAS AGRICOLAS

Única casa que posee surtido completo de piezas para Segadoras Deering y Mo. Cor. Ick: Arados

Melotte, Rud-Sack, Janus, Gradas, Sembradoras, Trilladoras, Clayton y Ene-

son, etc., a precios muy recom-

endados. Pedid el último catálogo especial con precios, indicando artículo

que interesa, a JEAN H. SCHWARTZ, GORDEBA.

que interesa, a JEAN H. SCHWARTZ, GORDEBA.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 0,50 pias.

SOLUCION BENEDICTO

glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.

DEPOSITO

DR. BENEDICTO, San Bernardo, 41, Madrid.

Venta: Principales farmacias de España.

SUBASTA DE ALHAJAS

CARRERA DE SAN JERONIMO, NUM. 32, PRAL.

Las alhajas vendidas de los meses de junio y julio de 1917 se sacarán a pública subasta el día 16 del corriente, a las nueve de la mañana. Dichas alhajas estarán expuestas al público el día 16, de nueve a once de la mañana.

Ya están

la venta los discos de La canción del olvido, La canción del soldado, La Dama del Tabarín, canciones y compás de RAQUEL MELLER, AMALIA DE ISaura, LOLA MONTES, DORA «LA CORDOBESA». Solamente para escuchar este primerísimo repertorio debe usted adquirir un aparato, si es que no le tiene ya.

Agencia Odeon. PRECIADOS, 1

TELEFONO 1.402

VENTAS A PLAZOS

LA PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS

